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К новым победам социалистической 
индустрии Грузии

Призыв ленинградцев— выполнить пос
левоенную пятилетку в четыре года!— тли- 
•роко̂  подхватывается на предприятиях и 
стройках Грузии. С огромным под'емом 
проходят собрания и митинги, посвящен
ные э т о м у  замечательному патриотическо
му почину.

На многих предприятиях начато состав- 
нение организационно-технических планов, 
продумываются, разрабатываются меры, 
е помощью которых новые обязательства 
должны быть выполнены. Это— расшире
ние существующих и ввод в эксплоаташш 
новых производственных мощностей, внед
рение передовой техники, лучшая загрузка 
имеющегося оборудования, подготовка по- 
вых рабочих кадров и т. д. В ряде мини
стерств Грузинской ССР по этому вопросу 
состоялись первые совещания руководите
лей предприятий. Все это направлено к 
тому, чтобы повсеместно тщательно учесть 
и взвесить все богатейшие резервы пред
приятий. весь накопленный ими опыт.

Успех борьбы за пятилетку в четыре 
Года должен обеспечиваться каждодневной 
успешной работой на производстве. Уже 
сейчас, на подступах: к 1948 году, не мед
ля ни дня. ни часа, коллективы предприя
тий и строек должны брать твердый курс 
на дальнейшее решительное повышение 
темпов работы.

Первым деловым ответом предприятий 
и строек на призыв лепингоаяпев будут их 
новые успехи в честь развертывающейся 
сейчас избирательной кампании по выбо
рам в местные Советы депутатов трудя
щихся.

В своем обращении ленинградцы пишут:
«Выполнение наптих обязательств во 

многом зависит от успешной работы метал
лургической, угольной и нефтяпой промыш
ленности. Мы обращаемся к вам. товари
щи металлурги, шахтеры, нефтяники, с 
призывом усилить темпы работы, давать 
стране больше металла и топлива, широко 
развернуть соревнование за досрочное вы
полнение пятилетнего плана!»

Металл, уголь, нефть! Все это. в итоге 
успешного претворения в жизнь довоенных 
сталинских пятилеток, производится и до
бывается в Грузии. План послевоенной пя
тилетки предусматривает дальнейшее широ
чайшее развитие в нашей республике ме
таллургической и топливной промышлен
ности. Поэтому металлурги, шахтеры и 
нефтяники Грузии обязаны с особой силой 
воспринять призыв ленинградцев и сделать 
все для успешного выполнения стоящих 
перед ними задач.

Первостепенное значение имеет сейчас 
работа шахтеров угольных районов Грузии. 
Добыча утля должна быть резко увеличена 
для того, чтобы создать прочную угольную 
базу чля строящегося в Руставн металлур
гического гиганта. Уже к кончу 1948 года 
этот завод должен выдать первые партии 
чугуна и стали. Уголь нужен в непрерыв
но растущих размерах и для текущих 
нужд предприятий Грузии.

В нынешнем году угольная промышлен
ность Грузии отстает. Правда, угля добы
вается сейчас больше, чем в прошлом го
ду, и значительно больше, чем до войны, 
но ни один из угольных трестов в Грузии 
все же не вышел на уровень плановых за
даний 1947 гопа.

Под’ем угольной промышленности Гру
зии должен итти по пути скорейшего ввода 
в эксплоатацию новых шахт и лучшего ис
пользования богатейших возможностей 
действующих шахт.

Действующие шахты Ткибули и Тквар- 
чели могут давать угля значительно боль
ше. Путь к этому указывают передовые

шахтные участки, передовые шахтеры. 
Первым в Ткварчели выполнил годовой 
план проходки и в эти дни завершает го
довой план добычи угля участок К : 6 
шахты имени Сталина. «Секрет» этого 
успеха в том, что начальник участка ком
мунист тов. Гугушвили организовал ра
боту всех смен и бригад по стахановским 
нарядам, правильно расставил силы, обес
печил технически-грамотпое ведение гор
ных работ и хорошее использование меха
низмов. Десятки шахтеров Ткибули и 
Ткварчели досрочно выполнили свои годо
вые нормы. Есля все шахтные участки 
будут работать с таким же перевыполне
нием плана, как участок тов. Гугушвили, 
если все. шахтеры выполнят и перевыпол
нят свои годовые нормы, действующие 
шахты Грузии смогут дать дополнительно 
многие тысячи тонн угля.

Обращепие ленинградцев выдвигает 
конкретные задачи перед работниками всех 
отраслей социалистической индустрии. В 
обращении подчеркиваются основные во
просы. от которых зависит успех борьбы 
за пятилетку в четыре года. Ленинградцы 
указывают, например, на важность досроч
ного осуществления программы жилищного 
строительства. Это —  один из решающих 
участков борьбы за пятилетку в четыре 
года, важнейшее звено в работе по созда
нию новых постоянных кадров на пред
приятиях и стройках.

Государство вкладывает в жилищное 
строительство огромные средства, однако, 
на многих участках промышленности Гру
зии жилищное строительство сильно от
стает. Отстает оно в Рустави, в Ткварче
ли, Чиатура. Плохая забота о жилищном 
строительстве приводит к тому, что ввод в 
эксплоатацию новых зданий затягивается 
на месяцы. А между тем, борьба за каждый 
квадратный метр жилой площади —  это 
борьба за каждую новую тысячу тонн угля, 
за каждую новую сотню станков, за допол
нительный выпуск самой разнообразной 
промышленной продукции. Именно так дол
жен сейчас стоять вопрос об усилении тем
пов жилищного строительства. Ленинград
цы показывают и в этом боевой пример, 
обязавшись поднять темпы жилищного 
строительства, чтобы они соответствовали 
высоким темпам работы промышленности, 
борющейся за пятилетку в четыре года.

«Мы должны работать слаженно,— пи
шут ленинградцы,— помогая друг другу, 
обеспечивая смежные отрасли промышлен
ности и предприятия всем необходимым 
для бесперебойной работы». Такое тесное 
взаимодействие всех отраслей промышлен
ности, с тем, чтобы подтянуть отставших 
и добиться нового общего под’ема, имеет

Выполним пятилетку в четыре года!
Деловыми производственными обязательствами отвечают рабочие и специалисты 

предприятий Грузии на боевой призыв трудящихся Ленинграда
В цехах завода 
имени Сталина

Рабочие, инженеры, техники, служащий 
тбилисского паровозо-вагоноремонтного за
вода имени Сталина горячо обсуждают об
ращение ленинградцев. Во время переры
вов агитаторы проводят читки и беседы, 
организуют обсуждение призыва ленин
градцев. В механическом пехе на видном 
месте вывешен плакат, призывающий кол
лектив завода выполнить пятилотний плаь 
в четыре года.

Вчера и позавчера по цехам проходили 
общие собрания.

С большим под’емом прошло собрание в 
котел ьном цехе..

Коллектив этого цеха имеет в своих ря
дах немало мастеров высокопроизводитель
ного труда. Среди них котельщики—  
С. Сандаров, А. Кпкилашвили, И. Сухарев, 
И. Торозов, выполнившие уже по шести 
годовых норм. Их успех наглядно 
показывает, чего можно достигнуть при 
умелой организации труда и правильном 
использовании рабочего времени.

Обращение ленинградцев на собрании 
зачитал начальник цеха тов. Ю. Грдзели- 
швили.

Один за другим берут слово стахановцы 
цеха. Приветствуя почин ленинградцев, 
они призывают цеховой коллектив вклю
читься во Всесоюзное соревнование за вы
полнение послевоенной пятилетки в четы
ре года.

— В дни войны, —  говорит котельщик 
Г. Джлянтиашвили,— ленинградцы показа
ли нам пример, как пацо бить врага, защи
щая Родину. Сейчас ленинградцы показы
вают пример патриотической заботы о 
процветании и мощи нашей страны. Сле
дуя их примеру, я беру обязательство свою 
пяти летнюю норму выполнить к концу 
1948 года.

Бригада котельщика тов. Я. Бабаева 
1 ноября выполнила свою пятилетнтою про
грамму. Выступая на собрании, тов. Бабаев 
от имени бригады взял обязательство за 
1948— 1949 гг. выполнить еще пять го
довых норм.

В целом коллектив котельного пеха взял 
обязательство пятилетний план выполнить 
за четыре года и вызвал на социалистиче
ское соревнование сборный цех.

Руководство механического цеха совмест
но с партийной организацией провело к 
началу собрания серьезную подготовитель
ную работу. Были подсчитаны возможности 
цеха, учтены многие его резервы. 

Выступившие на собрании токари М. Ма-

На митинге рабочих, работниц, инженерно - технических работников и служащих Тбилисской шелкоткацкой фабрики, посвящен-
Фото М . Квирикашвили.ном призыву ленинградцев.

Дадим больше тканей высокого качества

сейчас, в преддверии 1948 го,да, особенно | магейшвили и Н. Цискадзс, сверловщик
большое значение. Надо подтянуть уголь 
ную промышленность, жилищное строи
тельство, отставшие стройки и предприя
тия, добиваться того, чтобы по всему 
фронту социалистической индустрии Гру
зии были взяты темпы, обеспечивающие 
успешное осуществление пятилетки в че
тыре года.

До предстоящих выборов в местные Со
веты остается менее двух месяцев. Этот 
период должен быть ознаменован новыми 
серьезными производственными успехами 
предприятий и строев Грузии, их конкрет
ными делами в ответ на призыв ленин
градцев.

Мобилизуем все силы на борьбу за но
вый под’ем социалистической индустрии 
Грузии! Шире развернем борьбу за выпол
нение плана послевоенной сталинской пя
тилетки в четыре года!

УКАЗ ПРЕЗИДИУМА ВЕРХОВНОГО СОВЕТА ГРУЗИНСКОЙ ССР
О П Р И С В О ЕН И И  И М Е Н И  Д Р А М А Т У Р Г А  И Р Е Ж И С С Е Р А  

Г Е О Р Г И Я  Э Р И С Т А В И  ГО Р И Й С К О М У  ГО С У Д А Р С Т В Е Н Н О М У  
Д Р А М А Т И Ч Е С К О М У  Т Е А Т Р У

Присвоить имя воссоздателя грузинского драматического театра 50-х годов 
XIX столетия —— драматурга и режиссера Георгия Эристави Горийсвому государствен
ному драматическому театру.

Председатель Президиума Верховного Совета Грузинской ССР
Г. СТУРУА.

Секретарь Президиума Верховного Совета Грузинсной ССР
В. ЭГНАТАШВИЛИ.

15 ноября 1947 г. 
г. Тбилиси.

Е. Бериапгвили, фрезеровщик С. Паягина- 
твили, слесарь Г. Титирашвили взяли 
обязательс.во выполнить в концу 1949 
года по 10 годовых норм. Токарь Н. Гаври
ков. выполнивший еще в июле этого года 
пятилетнюю норму, обязался к концу 1949 
года дать не менее 12 годовых норм.

В принятом общим собранием договоре 
социалистического соревнования с котель
ным пехом коллектив механического цеха 
взял обязательство завершить выполнение 
пятилетнего плана в третьем квартале 
1949 года.

С большой активностью прошли также 
собрания в других цехах завода.

Вчера на тбилисской шелкоткацкой фаб
рике с большим под’емом прошел митинг, 
посвященный призыву ленинградцев.

Директор фабрики тов. Е. Гавтадзе про
читала собравшимся обращение ленинград
цев.

— Коллектив нашей фабрики.— сказала 
она.— имеет все возможности для досроч
ного выполнения пятилетнего плана. Для 
этого необходимо использовать имеющиеся 
богатые резервы. Па предприятии имеются 
замечательные стахановцы, систематиче
ски перевыполняющие свои нормы. 45 ста
хановцев уже выполнили свои годовые нор
мы и дали стране 73 тысячи метров тка
ни в счет третьего года пятилетки.

Главный инженер тов. Чиковали гово
рил о больших возможностях предприятия, 
о необходимости лучше загрузить оборудо
вание и помочь молодежи повысить свою 
квалификацию.

градцев она обязуется выполнить свою пя
тилетку в три года.

Одна из лучших ткачих Е. Никулина 
первой на фабрике выполнила за 1946 и 
1947 годы свой трехгодовой план. Она дает 
слово завершить пятилетку в 1948 году.

Выполнить пятклетюою норму в четыре 
года обязались сновальщица Л. Цицкишви- 
ли и шнульнипа Т. Солокашвили.

С большим под’емом участники митинга 
принимают резолюцию, в которой перечис
лены обязательства коллектива. Поддержав 
почин ленинградцев, коллектив фабрики 
обязался улучшить качество тканей и обес
печить выпуск первосортной продукции на 
3 процента выше плана; освоить и внед
рить в произ'водстао выпуск тканей, из ис
кусственно гр шелка; снизить себестои
мость на два процента против плана, сэко
номить за пятилетку 4 миллиона рублей;

Слово предоставляется передовой ткачи- подготовить 300 высоюоквалифицирован- 
хе Е. Ургашвили. В ответ на призыв ленян- I ных работниц, различных специальностей.

На стахановскую вахту!

УКАЗ ПРЕЗИДИУМА ВЕРХОВНОГО СОВЕТА ГРУЗИНСКОЙ ССР
О П Р И С В О ЕН И И  И М ЕН И  Н А РО Д Н О ГО  А Р Т И С Т А  

ГР У З И Н С К О Й  С С Р  ВА С О  А Б А Ш И Д З Е  Т Б И Л И С С К О М У  
ГО С У Д А Р С Т В Е Н Н О М У  Т Е А Т Р У  М У З Ы К А Л Ь Н О Й  К О М ЕД И И .

Присвоить имя выдающегося мастера грузинского драматического театра па- 
родного артиста Грузипской ССР Васо Абашидзе Тбилисскому государственному 
театру музыкальной комедии.

Председатель Президиума Верховного Совета Грузинской ССР
Г. СТУРУА.

Секретарь Президиума Верховного Совета Грузинской ССР
В. ЭГНАТАШВИЛИ.

15 ноября 1947 г. 
г. Тбилиси.

УКАЗ ПРЕЗИДИУМА ВЕРХОВНОГО СОВЕТА ГРУЗИНСКОЙ ССР
О П Р И С В О ЕН И И  И М Е Н И  Н А РО Д Н О ГО  А Р Т И С Т А  

ГР У З И Н С К О Й  С С Р  В А Н О  С А Р А Д Ж И Ш В И Л И  Т Б И Л И С С К О Й  
ГО С У Д А Р С Т В Е Н Н О Й  К О Н С Е Р В А Т О Р И И .

Присвоить имя выдающегося мастера грузинского оперного искусства народ
ного артиста Грузинской ССР Вано Сзраджишвили Тбилисской государственной кон 
серватории.

Председатель Президиума Верховного Совета Грузинской ССР
Г. СТУРУА.

Секретарь Президиума Верховного Совета Грузинсной ССР
В. ЭГНАТАШВИЛИ.

15 ноября 1947 г. 
г. Тбилиси.

Слово заводского 
коллектива

Коллектив Тбилисского инструменталь
ного завода обсудил на заводском митинге 
обращение ленинградцев.

С сообщением выступил директор за
вода тов. С. Хитаришвили.

После того, как был зачитан текст об
ращения, слово взял главный инженер 
завода тов. Г. Дзидзигури.

— Наш завод, — сказал он, — выпол
нил годовой план 3 ноября. Это — один 
из показателей того, что у нас имеются 
все возможности в ответ на призыв 
ленинградцев выполнить план послевоен
ной сталинской пятилетки в четыре года.

Тов. Дзидзигури подробно говорит о бо
гатых резервах завода, о мероприятиях, 
проведение которых обеспечит выполне
ние пятилетнего плана в четыре года. 
Он предложил взять обязательство — до
вести в 1948 году об’ем выпускаемой 
продукции до уровня, который завод дол
жен иметь в 1950 году, и, кроме того, 
в 1948 году освоить выпуск нового впда 
транспортного оборудования — подвесные 
конвейеры.

Передовые рабочие завода, выступая 
па митинге, принимали в ответ на при
зыв летгнградцев новые обязательства.

Слесарь-сборпшк М. Саркисян, выпол
нивший три годовых нормы, обязался 
ежегодно давать 3—4 годовых нормы.

Начальник механического пеха В. Рус
со взял обязательство в 1948 году под
нять производительность труда в цехе 
до уровня, предусмотренного планом к 
концу пятилетки.

Слесарь П. Максимов, выполнявший 
три годовых нормы, начальник термиче
ского цеха К. Рафаэлов, слесарь-инстру
ментальщик Н. Сазонов, токарь Е. Хапо- 
вич, выполнивший пятилетнюю норму, 
токари М. Синчук н М. Языкян. конт
рольный мастер П. Елисеева также взяли 
новые обязательства и призвали завод
ской коллектив к самоотверженной борь
бе за вылолпеппе пятилетки в четыре 
года.

Па мятшгге была принята резолюция, 
в которой коллектив завода обязуется до
биться в 1948 году уровня производ
ства, предусмотренного планом в 1950 
году.

По окончании первой смены коллектив
Тбилисского авторемонтного завода собрал
ся на митинг, чтобы обсудить призыв 
ленинградцев о развертывании Всесоюзно
го социалистического соревнования за вы
полнение послевоенной пятилетки в четыре 
года.

После секретаря бюро парторганизации 
завода тов. Суладзе, выступившего с сооб
щением, первым взял слово начальник 
электротехнического цеха тов. Чухрукидзе.

—  Коллектив нашего цеха.— сказал он, 
— отдаст все свои силы борьбе за выпол
нение пятилетки в четыре года. План 1947 
года наш цех выполнил за 10 месяцев. В 
нашем коллективе .—  17 стахановцев, вы
полнивших двухгодовые, и десятки стаха
новцев, завершивших годовые нормы. В 
этп дни весь коллектив цеха стал на ста
хановскую вахту в честь предстоящих 
выборов в местные Советы депутатов тру
дящихся.

Горячо поддерживая почин ленин
градцев, все выступавшие на ми
тинге принимали обязательства до
стойно отметить нынешнюю избира
тельную кампанию. Слесарь тов. Му- 
хигулашвили, выполнивший двухгодичную 
норму, слесарь тов. Радченко, выполнив
ший полуторагодичную норму, и другие 
стахановцы обязались стать на стаханов
скую вахту в честь выборов и выполнять 
ежедневные нормы не ниже чем на 200 
процентов.

'На митинге была принята резолюция, в 
которой заводской коллектив, поддерживая 
патриотическое начинание ленинградцев, 
заявляет о своей решимости выполнить 
пятилетку в четыре года. В резолюции от
мечена необходимость разработать по каж
дому цеху завода организационно-техниче
ские мероприятия, обеспечивающие выпол
нение этого обязательства.

Обязательства завода „Станок"
Дружно откликнулся на новый патрио

тический почин ленинградцев коллектив 
тбилисского завода «Станок».

Когда на митинге директор завода тов. 
Бокерия ознакомил собравшихся с обраще
нием ленинградцев, один за другим нача
ли выступать работники пехов.

—  Я приветствую призыв ленинград
ских рабочих,— заявил токарь механиче
ского пеха тов. Захаров.— Обязуюсь рабо
тать еще более высокими темпами и выра
батывать не меньше трех— трех с полови
ной норм за смену.

—  Наш коллектив добился во втором 
году послевоенной пятилетки немалых про
изводственных успехов.— сказал главный 
инженер завода тов. Какабадзе.— Четыре
жды мы занимали в этом году третье ме
сто во Всесоюзном соревновании станко
строителей и с честью сдержали свое сло

во, выполнив годовой план к 30-й годов
щине Великого Октября. Этого мы добились 
путем непрерывного совершенствования 
методов производства. В ответ па клич 
ленинградцев— пятилетку в четыре года!—  
мы должны еще более усилить внедрение 
новой техники, особенно механизацию тру
доемких процессов.

На митинге выступили также слесарь 
тов. Гурип, начальники цехов тт. Сеперте- 
ладзе, Васадзе и другие.

Единодушие принимается решепие— все
мерно поддержать новый почин ленинград
цев, выполнить пятилетку в четыре года.

В  связи с этим намечено ускорить строи
тельство и ввод в эксплоатацию корпуса 
вспомогательных пехов, провести рекон
струкцию механического пеха, смонтиро
вать и пустить в действие новые металло
режущие станки и т. д.

На предприятиях Сталинири
СТАЛИНИРИ. (По телефону от наш. корр.).

Трудящиеся Юго-Осетии с большим энту
зиазмом встретили обращение лепинград- 
нев. На всех предприятиях области со
стоялись многолюдные митинги.

На митинге коллектива Сталинирского 
лесокомбината сделал сообщение директор 
комбината М. Угрехелидзе. Затем выступил 
стахановец И. Квагимадзе.

— Наш коллектив,— сказал он,— выпол
нил годовой план к 7 ноября. Это свиде
тельствует о том, что лятилетний план мы

можем выполнить в четыре года. Личло я 
обязуюсь поднять выполнение своих порм 
со 170 до 200 процентов.

Такие же повышенные обязательства 
взяли на себя стахановцы 3. Газаев. 
И. Цховребов, М. Смелова й другие. Кол
лектив комбината принял резолюцию, в ко
торой обязуется выполнить план послевоен
ной пятилетки в четыре года.

С большим под’емом прошли также ми
тинги на других предприятиях местной 
промышленности Сталинири.

Соревнование
текстильщиков

В просторном помещении красильно-ап
претурного цеха Тбилисской камвольно
суконной фабрики состоялся многолюдный 
митинг.

С сообщением выступил секретарь парт
бюро тов. Г. Чараев. Он рассказал о но
вом замечательном начинании ленинград
цев, выступивших с призывом завершить 
выполнение плана послевоенной сталин
ской пятилетки в четыре года.

— Наша фабрика, — говорит он, — 
раньше срока, предусмотренного по обя
зательству, выполнила годовой план по 
выпуску валовой продукции. Коллектив 
фабрики имеет все возможности по-деловому 
откликнуться па призыв ленинградцев и 
выполнить план послевоенной сталинской 
пятилетки в четыре года.

Выступивший на митинге старший ма
стер сукоппого цеха И. Джорджадзе со
общил, что рабочие пеха единодушно под
держали ценный почин ленинградцев. 
Коллектив цеха досрочно выполнил годо
вой план и дал уже сверх плапа 22 тон
ны пряжи. В ответ на обращение ленин
градцев он обязался дать дополнительно 
еще 6 тонн пряжи.

От имени коллектива камвольного цеха 
выступил помощник мастера Г. Хитури- 
дзе, от имени коллектива ткацкого пеха 
— сменный мастер И. Чиковани, от шер
стемоечного цеха — начальник цеха 
Г. Арвеладзе и от красильно-аппретурно
го цеха — мастер В. Петросов.

Коллективы этих цехов обязались дать 
значительное количество продукции сверх 
годового плана и выполнить пятилетку 
в четыре года.

Фабричный коллектив в принятой на 
митинге революции единодушно поддер
жал призыв ленинградцев и послал вы
зов на соревнование за выполнение по
слевоенной пятилетки в четыре года кол
лективам тбилисской шелкоткацкой и ку
таисской суконной фабрик.

Ответ паровозников 
Тбилиси

20 ноября, собравшись в своем клубе, 
коллектив Тбилисского паровозного депо с 
огромным под’емом обсудил обращение 
ленинградцев.

Заместитель начальника депо тов. 
М. Капитадзе выступил с сообщением о 
призыве ленинградцев.

- Коллектив нашего депо, —  сказал 
он,— единодушно поддерживает замечатель
ный почин ленинградцев. Производствен
ную программу нынешпего года мы завер
шили намного раньше срока, принятого 
по обязательству. Десятки наших стаха
новцев выполнили нормы трех, четырех и 
больше лет. У нас есть все условия и воз
можности выполнить послевоенную пяти
летку в четыре года.

Слово предоставляется бригадиру цеха 
.под'емочпого ремонта тов. Б. Турашвили.

—  От имени цехового коллектива,— ска
зал тов. Тураптвпли,— я горячо привет
ствую призыв ленинградцев. Наш цех, до- 
срочпо завершивший план 1947 года, бу
дет в первых рядах борьбы за выполнение 
пятилетнего плана ремонта паровозов в 
четыре года.

Слесарь цеха промывочного ремонта 
Г. Хачапурпдзе, выполнивший уже три го
довых нормы, обязался в 1948 году выпол
нить свою пятилетпюю порму.

На митинге выступили также с деловы
ми обязательствами пачалышк заготови
тельного пеха Г. Задыклп, машинист 
С. Элогавили, слесарь цеха промывочного 
ремопта Д. Сурамелашвили.

В единодушно принятой резолюции кол
лектив депо горячо приветствует шш- 
пнативу трудящихся Ленинграда п берет 
обязательство выполнить план послево
енной сталинской пятилетки в четыре го
да.
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Выступление А. Я. Вышинского
на пленарном заседании Генеральной Яссамблеи 17 ноября 1947 года 
по вопросу о приеме новых членов в организацию Об'единенных наций

Нам предложено целых семь проектов 
резолюций. Шведская делегация ограничи
вается тем, что она просит рассмотреть 
вновь, в свете пришита универсальности, 
заявления всех тех государств, которые 
подавали такие заявления о приеме в со
став организации.

Польская делегация предложила резолю
цию о том. чтобы постоянные члены Сове
та Безопасности проконсультировались по 
этому вопросу. Остальные делегации, кро
ме Бельгии, предложившей специфический 
проект резолюции с запросом в Междуна
родный суд по статье 4, предлагают реко
мендовать Совету Безопасности рассмот
реть вопрос о приеме в состав организации 
Португалии. Эйре. Трансиордании, Австрии, 
Италии и Финляндии.

Советская делегация согласна только с 
одним предложением, которое здесь защи
щал сейчас передо мною польский предста
витель, потому что, хотя постоянные чле
ны Совета Безопасности неоднократно уже 
консультировались между собой по этому 
вопросу и даже обсуждали в широком пла
не и голосовали предложения относитель
но приема в состав ООН новых членов, 
но, конечно, нельзя возражать против того, 
чтобы они вновь проконсультировались но 
вопросу, по которому до сих пор не достиг
нуто необходимое единодушие.

Что касается всех остальных резолюции 
нли проектов резолюций, то советская де
легация должна занять по отношению к 
внм отрицательную позицию. Позвольте 
мне вкратпе изложить наши соображения, 
не повторяя всех тех аргументов или даже 
большей части аргументов, которые, были 
уже советским представителем представле
ны в Совете Безопасности и в первом 
комитете.

Раньше всего я хотел бы остановиться 
на бельгийской рекомендации о запросе 
Международного суда. В сущности говоря, 
о чем предлагают запрашивать Междуна
родный суд? Говорят: дать толкование
статьи 4 Устава в связи с настоящим 
вопросом, причем дать толкование по воп
росу. как он средактирован в проекте ре
золюции, где говорится: имеет ли право 
член ООН. выражаюпшй. согласно статье 
4 Устава, свое мнение путем голосования 
в Совете Безопасности или в Генеральной 
Ассамблее по вопросу о приеме какого-либо 
государства в члены ООН, имеет ли 
право такой член организапии обуславли
вать свое согласие на прием этого члена 
положениями, не предусмотренными опре
деленно в пункте 1 указанной статьи, —  
и дальше: может ли такой член организа
пии, признавая, что данное государство 
отвечает условиям, изложенным в этом 
положении, обусловить, кроме того, пода
чу своего голоса в пользу этого государст
ва тем, что вместе с этим государством 
должны быть приняты в число членов ор
ганизапии Об’единенных напий другие го
сударства?

Так поставлен вопрос бельгийской деле
гацией и так принято было в предвари
тельном порядке, в первом комитете и ре
комендуется сегодня это подтвердить ре
шением Генеральной Ассамблеи.

Нам представляется, что не имеется 
никаких оснований для того, чтобы обра
щаться в Международный суд по такому 
вопросу р, такого рода предложениями. Мо
жем ли мы, действительно, обуславливать 
свое согласие на прием какого-либо члена 
в ООН не тем, что сказало в пункте 1 
статьи 4 Устава? Не нужно обращаться 
в Международный суд яля того, чтобы на 
этот вопрос, дать отрицательный ответ. 
Конечно, нельзя. Нельзя руководствоваться 
какой-то другой статьей, кроме той 
статьи, которая прямо говорит о порядке 
приема новых членов. Когда статья 4-я 
говорит, что новые члены могут прини
маться тогда, когда они примут на себя 
обязательства, и которые, по суждению 
организации, могут и желают выполнит^ 
эти обязательства, предусмотренные Уста
вом, то. разумеется, нельзя, конечно, от
рицать этого, что такое правило должно 
выполняться и спрашивать Международный 
суд. как относиться к этому правилу, нет 
решительно никаких оснований.

Второе. В статье 4 в пункте 2 говорит
ся, что прием любого такого государства 
в члены организации производится по
становлением Генеральной Ассамблеи по 
рекомендапип Совета Безопасности. Это 
тоже настолько ясно, что запрашивать 
мнение Международного суда тоже нет ос
нований. Что же может при таких услови
ях сказать Международный суд и что мо
жет ожидать от него Генеральная Ассамб
лея? Вместо того, чтобы поставить вопро
сы, как они действительно встали на 
Ассамблее в процессе той дискуссии, кото
рая ведется по поводу приема новых чле
нов, тут совершенно надуманно, совершен
но искусственно ставится вопрос: может ли 
какое-либо государство —  член Совета Бе

зопасности или Генеральной Ассамблеи го
лосовать против приема по условиям, не 
предусмотренным статьей 4. Но ведь не об 
этом же идет речь. Конечно, нельзя. Еще 
раз повторяю: нужно руководствоваться 
статьей 4.

И другой вопрос— можем ли мы обуслав
ливать прием какого-либо государства, 
кроме того, еще тем, чтобы и другие госу
дарства были приняты? Еояечне, формаль
но нельзя. Но дело вовсе не в формальном 
положении. Разве вопрос сейчас сводится,̂  
этим двум моментам? Я смею утверждатв, 
что вопрос отнюдь не сводится к этим двум 
моментам.

В самом деле, известно, что советская 
делегация, как и советское правительство, 
возражает против приема в ООН в соответ
ствии со статьей 4 и согласно с теми фор
мальными правилами, которые установле
ны этой статьей,— таких государств, как 
Португалия, Эйре, Трансиордания, Австрия 
или Италия, —  причем о последней я ска
жу особо.

По каким мотивам?
Но тем мотивам, что, во-первых, Порту

галия и Эйре вовсе не являются миролю
бивыми государствами. Я не могу, понят
но, сейчас, в конце уже всей этой дискус
сии входить в подробное обсуждение дан
ного утверждения, тем более, что мы до
статочно отчетливо, кажется, это говорили 
и можем сейчас повторить еще раз. Пособ
ники фашизма в борьбе против Об’единен
ных наций и миролюбивых народов, каки
ми являлись и Эйре, и Португалия, пособ
ники фашизма в борьбе против мира, каки
ми они являлись,— кстати сказать, и сей
час поддерживающие сердечные отношения 
с франкистской Испанией, с этим послед
ним , отпрыском, е последним остатком фа
шизма в Европе,— такие государства, мы 
утверждаем, нельзя признавать миролюби
выми государствами и, следовательно, нель
зя говорить о том, что к ним применима 
статья 4. пункт* 1, где говорится, что миро
любивые государства могут присоединиться 
к тем, кто подписал Устав ООН.

Если же вам угодно обращаться с запро
сом в Международный суд, то вам нужно 
обращаться не по поводу статьи 4, ео ре
дакции и прочего, и не с тем, что вы здесь 
сформулировали, потому что то, -что вы 
сформулировали, не требует никакого тол
кования Международного суда. Если вы хо
тите обратиться в Международный суд, то 
нужно поставить другой вопрос, а именно 
— правильно или нет считать Эйре, и Пор
тугалию профашистскими государствами, 
правильно ли, что в великой войне демо
кратических и миролюбивых народов про
тив германского и итальянского фашизма 
они были не на стороне этих народов, а на 
стороне тех, кто боролся против этих наро
дов. Вы готовы поставить этот вопрос? Но 
если вы готовы поставить этот вопрос, то в 
таком случае нет никаких оснований го в о 
р и т ь  ни о статье 4, ни заниматься толко
ванием пункта 1, а нужно заняться вопро
сом о политической и социальной природе 
тех государств, о приеме которых сейчас 
идет речь.

Советская делегация заявляет —  она ни
на йоту не собирается и не собиралась на
рушить н не нарушала Устав, возражая 
против положительного решения вонроеа 
о приеме этих государств в состав ООП. 
Советская делегация возражала и возража
ет против приема Эйре и Португалии не 
потому, что она неправильно толковала 
статью 4 Устава. К  тому же вопрос о толко
вании этой статьи вообще притянут сюда 
за волосы. Дело вовсе не в юридических 
формулах. Юридические формулы служат 
тому, чтобы выразить политические идеи, 
ибо право и политика служат одной пели 
и право без политики —  пустой звук. Нет 
нрава без политики. Право служит для то
го, чтобы юридически сформулировать 
политические идеи. Мы говорим сейчас не 
о правовых формулах, мы говорим о поли
тической стороне дела и утверждаем, что в 
течение всей войны Эйре и Португалия 
были пособниками фашизма, германского', 
итальянского и даже японского, поскольку 
они не отмежевывались от того или друго
го звена оси —  Германии, Италии, Японии. 
Поэтому вопрос, поставленный в проекте 
бельгийской делегации, является совершен
но лишенным почвы, беспредметным.

Предлагают запросить Международный 
суд, может ли какой-нибудь член Об’еди
ненных наций, возражая против приема 
Эйре, ссылаться на обстоятельства, не пре
дусмотренные статьей 4 Устава? Вы так 
ставите вопрос. Я ещо раз говорю— бес
смысленная постановка вопроса, так как 
никто и нигде не ссылался на обстоятель
ства, не предусмотренные статьей 4. Воп
рос можно поставить лишь так: являются 
ли Эйре и Португалия миролюбивыми го
сударствами, о которых говорится в статье 
4 и которые могут претендовать на прием

в организацию Об’единенных напий. На 
такой вопрос мы отвечаем отрицательно —  
не могут претендовать, так как они не 
являются миролюбивыми государствами, 
ибо миролюбивыми государствами являют
ся те. которые были в лагере государств, 
боровшихся против фашизма, а те, кто бо
ролись против миролюбивых государств, 
поддерживали фашизм, тех нельзя при
знать миролюбивыми государствами. Тако
ва наша постановка вопроса.

Далее предлагают запросить Междуна
родный суд, можно ли обуславливать прием 
одних государств приемом других госу
дарств? И с таким запросом нет оснований 
обращаться в Международный суд. так как 
двух ответов на такой вопрос и быть 
не может, если стоять на почве фор
мально-юридической. Но дело вовсе 
не в формально-юридическом пони
мании. Разве большинство комите
та, решившее рекомендовать принять Пор
тугалию, Эйре, Финляндию, Австрию, Ита
лию и Трансиорданию —  довольно стран
ное государство, которое трижды уже при
знавалось Англией самостоятельным, затем 
не признавалось самостоятельным, —  в то 
же время отказывает в приеме в ООН Алба
нии, Монгольской Народной Республики, 
Болгарии, Румынии, Венгрии, —  разве это 
по Уставу, разве это справедливо и до
пустимо, мы шрадтгиваем?

Конечно, формально вы в праве ограни
чиваться только одним государством. Но на 
каком же основании, какие, у вас имеют
ся моральные основания не принимать 
другие государства, которые удовлетворяют 
всем требованиям Устава? Принимать Фин
ляндию н не принимать Венгрию. Прини
мать Италию и не принимать Румынию, 
Болгарию, не принимать Албанию, Мон
гольскую Парадную Республику, —  поче
му, на каком основании? Вы руководствуе
тесь (я обращаюсь к большинству первого 
комитета, которое так решило) не юриди
ческими правилами, не Уставом, а полити
ческими мотивами. Позвольте в таком слу
чае и нам тоже руководствоваться поли
тическими мотивами. В таком случае воп
рос, который вы здесь хотите поставить 
Международному суду, надо было бы до
полнить, сказав: в праве ли большинство, 
которое решает принять одни государства, 
не принимать другие государства, удовле
творяющие всем требованиям Устава? Ина
че говоря, вопрос олятъ-таки следует пе
ренести в плоскость политических проблем, 
а вовсе не узко юридических формулиро
вок.

Советская делегация утверждает, во-пер
вых, что Эйре и Португалия не яоджны 
быть приняты как пособники фашизма и 
сейчас еще не освободившиеся от этого 
пятна, не смывшие с себя этого пятна 
Мы утверждаем, что нельзя принять в ООП 
Трансиорданию, потому что она —  не са
мостоятельное, не суверенное государство. 
А мы считаем, что, когда в Уставе, в 
статье 4, говорится о государствах, то 
имеются в виду суверенные государства, а 
не просто то, что называют, по какому-то 
недоразумению, государством. Тем более, 
что еще не ясно даже, действительно ли 
Трансиордания проникнута миролюбивыми 
целями, когда она в действительности меч
тает и делает какие-то попытки осущест
вить свой план Великой Сирии. При таком 
положении веЩей нет никаких оснований, 
даже если бы ее признали суверенным го
сударством, что мы отрицаем, считать ее 
миролюбивым государством, ибо она носит
ся и сейчас, угрожая спокойствию мира, со 
своим планом Великой Сирии; угрожая 
другим государствам, она носится с идеей 
вооруженной рукой об’единить под своей 
короной, под короной Абдуллы, другие го
сударства.

Что касается Австрии и Италии, то мы 
говорим, что Австрия находится в положе-, 
нии перемирия, и совершенно недопустимо 
принимать ее в ООН, пока она не займет 
положение независимого и суверенного го
сударства, пока она находится под контро
лем других государств, ибо в составе Об’е
диненных наций не могут быть государст
ва, которые контролируются другими го
сударствами. Мы поэтому возражаем про
тив Австрии.

Что касается Италии, то мы возражаем 
против того, чтобы из пяти бывших сател
литов Германии была выдернута одна стра
на— Италия и поставлена в привилегиро
ванное положение, а псе четыре были бы 
отодвинуты на задний план.

Советская делеглця не может, кроме то
го, не обратить внимания на то странное 
положение, которое получится при таком 
решении в отношении Италии по сравне
нию с Албанией. Албанские патриоты ге
роически сражались против итальянских и 
немецких войск, отвлекая на себя значи
тельные силы от Западного фронта. Алба
ния в 1939 году уже выставила пять пар-

Нарушение Ираном прошлогоднего 
соглашения с Советским Союзом

тизанских отрядов против итальянских 
оккупантов. Она в 1942 году довела число 
партизан до 10 тысяч, а в 1944 году —  
до 70 тысяч. Ведь английские и американ
ские военные власти в свое время призна
вали большие заслуги этого маленького ге
роического албанского народа в борьбе 
против нашего общего враг». Они не отри
цали этого, они признавали это. А теперь, 
когда речь идет о том. чтобы принять Ал
банию в состав ООН. заслуги которой приз
наны перед всем миром и морально, и по
литически. и юридически, заявляют, что 
ее. видите ли, нельзя иринять в ООП. по
тому что какой-то там инцидент был в 
проливе Корфу, причем еще, кстати ска
зать, вовсе не доказано, что в этом инци
денте виновата Албания. Наоборот, по всем 
данным, Албания в этом инциденте не 
виновата. Но, независимо ни от чего, пред
восхищая даже решение. Международного 
суда, который должен еще разобрать этот 
инцидент, уже отказывают Албании в 
приеме в организацию Об’единенных напий. 
'Не считаются ни с чем, не считаются, на
пример. с тем, что в мирном договоре с 
Италией Албании отведен пелый ряд ста-' 
той: 27, 28, 29, 30, 31, 32, что за Албанией 
признано право на репарации е Италии. И 
вот получается по истине картина для богов; 
Италия, которая должна платить репарации 
Албании за то, что она нанесла ей ушерб в 
войне против миролюбивых народов, она 
будет принята в ООН. а Албания,— оби
женная, унижеяшая, оскорбленикя, ограб
ленная итальянскими фашистами, постра
давшая от этой войны, за которую Италия 
должна нести ответственность, Албания 
останется за порогом, за дверьми ООН.

Что же о нас скажут простые люди?
Скажут, что мы принимаем бывшее фа

шистское государство, которое грабило, 
терзало Албанию, боровшуюся против фа
шистов. и в то же самое время Албанию, 
пострадавшую от Италии, которая должна 
платить Албании репарапин, мы отказы
ваемся принять в ООН. И это вы называете 
справедливостью? И это логично? И это 
разумно? Советская делегация отвечает на 
эти вопросы— нет, нет, нет.

Это нелогично, это неразумно, это не
справедливо.

А как обстоит дело г, Монгольской Народ
ной Республикой? Монгольская Народная 
Республика— маленькая республика, но она 
выставила свои войска против Японии, 
участвовала в борьбе против Японии, внеся 
свой вклад в это дело. Но говорят: позволь
те, как же можно признать ее миролюбивой 
страной, если Монгольская Народная Рес
публика вторглась в пределы Китая? Но 
ведь это Китай вторгся на территорию 
Монголии, а но наоборот. В «Нью-Йорк 
тайме» от 23 августа один из авторов выс
казал удивление по поводу того, что Китай 
считает ту территорию, о которой идет 
речь, китайской территорией. Докумен
тально доказано, что это не китайская
территория и что не монголы вторглись на 
эту часть территории, а что китайпы 
вторглись па эту часть территории.
И это выставляют, как мотив для 
того, чтобы отказать монгольскому 
народу в приеме в ООН. Это до-
гичпо? Это разумно, это справедливо, вы
скажете? Советская делегация на все эти 
вопросы отвечает твердо— нет, пет, нет. 
Пелогично. неразумно, несправедливо.

Что же остается тогда от этих резолюций? 
От этих резолюций ничего не остается. Это 
звук, пустой, эти резолюции ничего не мо
гут дать. Каждый из тех, кто сегодня бу
дет голосовать за эти резолюции, знает, 
что. когда эти резолюции вернутся в ка
честве рекомендации в Совет Безопасности, 
советская делегация будет так же бороться 
против них, как борется сейчас, будет от
стаивать те же принципы, на которых она 
стояла раньше в этих вопросах и на кото
рых она стоит сейчас. Каждому должно 
быть известно, что мы не отступим от этой 
принципиальной стороны дела. Следова
тельно, передача этих рекомендаций в Со
вет Безопасности означает только подитит 
четкую демонстрацию. Мы так это -дело и 
рассматриваем. По во имя чего вы демон
стрируете, господа, вы —  большинство? И 
что вы хотите продемонстрировать?

Бы 'демонстрируете поощрение и покро
вительство профашистам и профашистским 
государствам, и вы поддерживаете их и р 
то же в’рсми вы направляете свой отрица
тельный вотум против демократических го
сударств. которые боролись против фа
шизма и которые явятся верными союзни
ками и в будущей борьбе против фашизма, 
в какой бы форме он ни ярился.

Советская делегация поэтому будет под
держивать польскую революцию. Советская 
делегации будет голосовать против всех 
остальных резолюций, как неприемлемых, 
несправедливых, противоречащих принци
пам организации Со единенных наций.

Против предоставления американских займов Китаю
НЬЮ-ЙОРК, 20 ноября. (ТАОС). В ста

тье, опубликованной в газете «Рью-Порк 
пост», бывший министр внутренних дел 
США Икее предупреждает американцев, 
что они должны постараться получить 
больше информации, прежде чем соглашать
ся па предоставление дальнейших фондов 
Китаю. Икее указал при этом, что амери
канцы «были вслепую втянуты в непроду
манную финансовую авантюру в Греции и 
Турции».

Хотя Икее поддерживает план Маршалла 
по оказанию «помощи» Европе, отчасти с

целью «избежать риска возникновения 
серьезной экономической депрессии в 
США», он тем не менее заявляет, что в 
Китае существует особая ситуация. Он 
характеризует Чан Кай-ши как «беспощад
ного диктатора», и заявляет, что, по край
ней мере, 50 процентов американских фон
дов будут исиользованы в качестве «взят
ки коррумпированным элементам». Он 
предлагает также, чтобы государствен
ный секретарь Маршалл представил боль
ше сведений о том, намерен ли он предо
ставить американские фонды Китаю для 
оказания номощи в деле проведения реформ.

Г о л л а н д с к и й  ф л о т  о б с т р е л и в а е т  и н д о н е з и й с к и е
г о р о д а

ДЖАКАРТА, 20 поября. (ТАОС). Как со
общает индонезийское агентство АНТАРА, 
голландский военно-морской флот усилива
ет блокаду Индонезийской республики. За 
последнее время голландцами у побережья 
Суматры задержано около 40 мелких тор
говых судов, принадлежащих индопезий- 
цам и китайцам. Корабли голландского во
енно-морского флота произвел»' нападение 
на республиканский порт Оат-Ианджанг. В 
результате обстрела сильно пострадали пор
товые сооружения и строения.

Газета «Сумбер» указывает: «В то вре
мя, когда голландский военно-морской флот 
обстреливает наши города, члены комиссии 
трех держав спокойно совершают свои по
ездки по стране Поведение членов комис
сии трех держав возбуждает у нас все боль
шее недоверие к этой комиссии».

Сегодня в Джакарте снова состоялась 
встреча технических комиссий Индонезий
ской республики и Голландии но вопросу 
об условиях перемирия. Происходившие пе
реговоры, однако, ни к чему по привели.

Как сообщалось ужо в пашей печати. 
Иранский Меджлис 22 октября с. г. принял 
решение об аннулировании Совете ко-иран
ского нефтяного соглашения от 4 апреля 
1946 г. По этому соглашению, подписан
ному с иранской стороны Премьер-минист
ром г-ном А. Кавамом. а с советской сторо
ны— Послом И -В. Садчнковым, Иранское 
Правительство взяло на себя обязательство 
заключить с Советским Правительством 
договор об образовании смешанного Совет
ско-иранского нефтяного общества и не 
позже 24 октября 1946 года представить 
его на утверждение Меджлиса. ОднаК" 
Иранское Правительство сначала затягива
ло выполнение этого своего обязательства, 
а затем, под различными предлогами, вооб
ще отказалось от заключения означенного 
договора- Больше того. Премьер-министр 
Кавам представил Меджлису доклад о Со
ветско-иранском нефтяном соглашении, на
правленный против утверждения этого со
глашения Меджлисом. В результате этого 
Меджлис принял решение, которым Совет
ско-иранское нефтяное соглашение было 
признано недействительным.

В начале ноября Премьер-министр Ка- 
вам официально известил Посла СССР в 
Иране И. В. Садчикова о вышеуказанном 
решении Меджлиса письмом следующего 
содержания:

«Господин Посол!
Имею честь сообщить Вашему Превосхо

дительству следующее:
Как я указал и обещал Вашему Превос

ходительству в письме 4500 от 20 Шах- 
ривара 1326 гада (12 сентября 1947 го
да), вопрос о создании смешанного Совет
ско-иранского нефтяного общества был по
ставлен на заседании Меджлиса 29 Мсхра 
1326 года (22 октября 1947 года), и 
Меджлис, основываясь на той, что соглаше
ние от 15 Фарвардина 1325 года (4 апре
ля 1946 г.) не соответствует закону от 
11 Азара 1323 года (2 декабря 1944 г.), 
постановил путем принятия единой статьи, 
что упомянутое соглашение является не
действительным.

Кроме того. Меджлис в указанной еди
ной статье запрещает предоставление вся
кого рода концессий на добычу нефти 
страны и ее нефтепродуктов иностранцам, 
а также создание компаний чля этой пели, 
в которых бы в той или иной Форме участ
вовали иностранны.

Далее Меджлис в той же единой статье 
обязал Шахиншахское правительство соз
дать необходимые условия для техниче
ских и научных изысканий с пелью раз
ведки нефтеносных участков и составить 
в течение пяти лет полные технические и 
научные карты нефтеносных районов стра
ны с тем, чтобы Меджлис, располагая ис
черпывающими данными о наличии доста
точного количества нефти, мог путем зако
нодательных актов определить порядок ком
мерческой эксплоатапии нефтеносных уча
стков. После того, как в результате производ
ства необходимых изысканий со всей опре
деленностью будет установлено наличие в 
северных районах Ирана нефти в коммер
ческих масштабах, правительство будет 
иметь право по вопросу о продаже нефтепро
дуктов вступить в переговоры с Правитель
ством СССР, поставив Маджлис в извест
ность о результатах этих переговоров.

Доводя о вышеизложенном до Вашего 
сведения, црошу принять уверения в моем 
совершенном к Вам уважении.

Премьер-министр Ахмед-Кавам».
20 ноября Посол СССР в Иране И. В. 

Садчиков, по поручению Советского Правил 
тельства, направил Премьер-министру Ка- 
ваму следующую ногу:

Господин Премьер,
Мною было доведено до сведения Совет

ского Правительства Ваше письмо от 5 ноя
бря с. г. о том, что Меджлис принял реше
ние считать недействительным соглашение, 
заключенное между Правительствами Ира
на и СССР 4 апреля 1946 года о создании

смешанного Советско-иранского нефтяною 
общества.

При этом в Вашем письме делается непра- 
вильная ссылка на закон от 2 декабря 
1944 года о запрещении концессий, по
скольку известно, что смешанное Советско- 
иранское нефтяное общество для Северного 
Ирана является не концессией, а совмест
ным Советеко-ирапским предприятием.

Советские Правительство поручило мне 
заявить Иранскому Правительству следую
щее:

В соглашении между Правительствами 
Ирана и СССР, подписанном 4 апреля 
1946 года с иранской стороны Премьер-ми
нистром Кавамом и с советской стороны 
Послом И. В. Саячиковым, Иранское Прави
тельство из’явило согласно на оовдание 
смешанного Советско-иранского нефтяного 
общества по разведке и эксплоатапии неф
тяных месторождений в Северном Иране.

Согласие Иранского Правительства на 
создание указанного общества было под
тверждено также Его Величеством Шахом 
Ирана в спепиалъном заявлении, сделан
ном Послу И. В. Садчикову 8 апреля 
1946 г.

Соглашение от 4 апреля 1946 года пре
дусматривало, что «договор об организации 
указанного Советско-иранского нефтяного 
общества, который будет заключен впослед
ствии согласно ©одержанию настоящего 
письма, будет представлен на утверждение, 
как только вновь избранный Меджлис Ира
на приступит к своей законодательной дея
тельности, во всяком случае, не позднее 
7 месянев, считая от 24 марта с. г., т. е. 
не позднее 24 октября 1946 года.

В означенном соглашении имеется, таким 
образом, прямое обязательство Иранского 
Правительства представить в определенный 
срок на утверждение Меджлиса договор о 
создании смешанного Советско-иранского 
нефтяного общества.

Это соглашение было нарушено Прави
тельством Ирана, поскольку Иранское Пра
вительство отказалось заключить договор об 
образовании смешанного Советско-иранско
го нефтяного общества, несмотря на то, что 
заключение такого договора было преду
смотрено указанным соглашением.

Другим нарушением со стороны Иранско
го Правительства было то, что вопрос о Со
ветско-иранском нефтяном обществе обсуж
дался Меджлисом спустя год по истечении 
срока, установленного Советско-иранским 
соглашением от 4 апреля 1946 года.

Третьим нарушением указанного согла̂  
тения было то, что Иранское Правитель
ство не только не представило на утвержде
ние Меджлиса, предусмотренного соглаше
нием договора об образовании смешанного 
Советско-иранского нефтяного общества, но 
и выступило в Меджлисе против заключе
ния такого договора.

Таким образом. Иранское Правительство 
вероломно нарушило взятые на себя обяза
тельства.

Советское Правительство не может также 
пройти мимо того, что решение Меджлисз о 
недействительности соглашения об образова
нии смешанного Советско-иранского нефтя
ного общества для Северного Ирана, при 
условии сохранения существующей на юге 
Ирана английской нефтяной концессии, яв
ляется актом грубой дискриминации в от
ношении СССР.

Па основании вышеизложенного Совет
ское Правительство заявляет решительный 
протест против указанных враждебных 
действий Иранского Правительства в отно
шении Советского Союза, несовместимых с 
нормальными отношениями между двумя 
государствами, и воз.шает ответственность 
за последствия этого па Правите л ьсгво 
Ирана.

Примите и пр.
И. Садчиков».

(ТАСС).

Выступления тегеранских газет 
против правительства Навама

ТЕГЕРАН. 18 ноября. (ТАСС). Тегеран
ские газеты продолжают выступать против 
политики правительства Кзвама, направ
ленной на то, чтобы поставить Иран в по
луколониальную зависимость от США- В 
частности, газеты протестуют против наме
рения правительства получить американ
ский заем. Так, газета «Кияме Иран» в 
своей статье: «Не отдавайте Праи адпой из 
сторон, не берите иностранного займа» об
виняет «заправил внешней политики Ира
на» в том. что они пляшут под дудку аме
риканской политики. Газета «Алам» в пе
редовой статье заявляет, что «заем не в ин

тересах Ирана». Газета «Арзу», подвергая 
критике проамериканскую политику прави
тельства Кавама и его вероломное отноше
ние к Советскому Союзу, пишет, что «непра
вильная политика Кавама-эе-Салтане выз
вала обиду советского народа». С другой 
стороны, указывает газета, «сообщения о 
покровительстве Америки антинародному 
правительству Кавама и оппозиционная ли
ния. которую занял СССР по отношению к 
э т о м у  правительству, вызывают у иранско
го народа отрицательное отношение к США 
и уважение к СССР».

Нарушение советской границы 
сотрудниками канадской военной миссии

КАЛИНИНГРАД. 21 ноября. (ТАОС). 
Здесь стало известно, что на-днях юго-за
паднее Калининграда советские погранич
ники задержали двух неизвестных, неле
гально проникших па территорию СССР. 
Неизвестные заявили, что они якобы за
блудились, направляясь из Варшавы в 
Данциг, и просили показать им дорогу. 
Это об’яснение показалось пограничникам 
странным: в то время как Калининград 
находится прямо ца севере рт Варшаву, 
Данциг лежит ца северо-западе от нее. 
Причем расстояние между дорогами на ме
сте задержания неизвестных превышает 
100 километров. В отрет ца замечания по
граничников по этому поводу запутав
шиеся в своих об’яснениях неизвестные

стали говорить о том, что они щит я ля 
территорию Калининградской области за 
советскую зону оккупации Германии.

При проверке документов было обнару
жено. что неизвестными якобы ошибочно 
попавшими вместо Данцига в район Кали
нинграда, оказались сотрудники канадской 
военной миссии при Союзном Контрольном 
Совете в Германии Уэльд и Клебон.

Совершенно очевидно, что Узлы и Кло- 
боц очутились в районе города Калинин
град;, це потому, что заблудились. Они —  
не заблудившиеся, а такие люди, которые 
занимаются своими особыми делами. Они 
вполне отдавали себе отчет в том. куда 
они идут, по, видимо, но знали о бди
тельности советских пограничников.



з а р я  в о с т о к а

Змлючен новый договор соревнования между колхозами имени Орджоникидзе се
яния Шрома Махарадэевского района н имени Сталина Генического района Украин
ской ССР. На снимке: председатель колхоза селения Шрома тов. М. Орагвели-
дзе подписывает договор соревнования. Справа — председатель колхоза имени 
Сталина Генического района тов. М. Будей. фото С  Киселева.

Навстречу выборам в местные Советы
Письма избирателей 

о работе районных советов

Наши замечания

П а р т и й н а я  ж и з н ь

На партийных конференциях
Сталинский район

П Х  п а р т и й н а я  к о н ф е р е н ц и я  О г г ш г а -
ого района обсудила отчетный доклад 

««ретаря райкома партия тов. Г. Цкитм-
В8ИЛИ.

Охарактеризовав подробш) деятельность
яйкома партии в связи с постановлением 
$ ВКЛ(б) «О росте партии и о мерах по 
вялению партийно-оргапизационной и 
аргайно-полтстичесвой работы е вновь 
«улившими в ВКП(б)», тов. Дкитишвили 
метал значительный сдвиг в этом на
правлении.
-  Однако,—говорит тов. Цкитшпвили,— 

I партийной работе еще много недочетов. 
За учете районной партийной орган ива- 
ив немало кандидатов с просроченным

ем. Первичные партийные организа- 
не всегда соблюдают принцип инди- 

ялуального отбора при приеме в партию. 
3 результате бюро райкома вынуждено 
шо отменить ряд решений первичных 
варторгапизаций, отказать 120 человекам 
приеме в партию.
Касаясь вопроса о теоретической подго- 

•овке кадров, докладчик привел ряд цифр 
примеров, характеризующих деятель

ность райкома в этой области партийной 
шли. За 10 месил ев нынешнего года 
рведено 335 лекций и докладов, 154 
фушовых консультации, 168 теоретиче
ских конференций. С ноября 1946 года 

•фш райкоме работает семинар актива по 
| изучению произведений И. В. Сталина.

— Вместе с тем,— отметил докладчик,—  
I райком и многие секретари первичных 
ранизаппй мало внимания уделяют кон
тролю над теоретическим самообразовани
ем коммунистов, нередко предоставляют его 
самотеку. Это приводит к тому, что часть 
наших кадров не работает над собой, ие 
растет.

Тов. Цкититпвили сообщил, какая ра- 
8ота проделана райкомом в связи с нач«- 
юч избирательной кампании.

Большое место в докладе было уделено 
«опросам работы творческих коллективна 
театра имени Марджанишвили и киносту- 
№.

Перейдя к вопросу подбора и расста
новки кадров, докладчик сообщил о боль
шой работе, проведенной по улучшению 
качественного состава номенклатурных 
работников, расширению резерва выдвиже
ния кадров. Однако, признал он, работа с 
Резервом, помощь товарищам, выдвигаемым 
на руководящую работу, недостаточны. 
1внно этим об’яспяется значительная еще 
пучесть кадров.

Заслушав доклад ттедседателя ревизи
онной комиссии тов. М. Чикобава, конфе
ренция приступила к обсуждению отчета 
райкома.

Вопросам руководства райкома промыш

ленными предприятиями, работы райкома 
с кадрами их посвятил свое выступление 
директор завода имени Калинина тов. 
Л. Мешвелиани. &д рассказал конференции, 
как перестраивает свою работу коллектив 
завода, как борется он за освоение новых 
видов продукции, какой помощи ждет 
в этом деле от райкома партии.

Об идеологической работе среди студен
тов и профессорско-преподавательского со
става говорил секретарь бюро парторга
низации Грузинского политехнического ин
ститута имени Кирова тов. И. Схиртладзе.

Секретарь партийной организации тех
нических курсов Закавказской железной 
дороги тов. Г. Кузьменко, подвергнув кри
тике работу райкома комсомола среди мо
лодежи, обратил внимание конференции на 
необходимость усилить партийное руковод
ство комсомолом. Тов. Кузьменко справед
ливо критиковал райком партии га невни
мание к повседневной работе кинотеатров 
района, -увлекающихся показом низкопроб
ных иностранных кинофильмов, чуждых 
запросам нашего зрителя.

Подготовка и воспитание молодых наци
ональных кадров инженеров и научных 
работников для железнодорожного транспор
та и участие райкома партии в этом деле 
явились темой выступления начальника 
Тбилисского института инженеров железно
дорожного транспорта тов. М. Кобахидзе.

Министр кинематографии Грузинской 
ССР тов. В. Мачавариани рассказал о пер
спективах развития грузинской кинема
тографии, признал правильной критику 
делегатов конференции, указывавших на 
увлечение кинотеатров демонстрацией ино
странных фильмов.

В  прениях приняли участие также за
ведующий здравотделом исполкома Сталин
ского райсовета депутатов трудящихся 
тов. Ш. Кахиани, директор театра имени 
Марджанишвили тов. И. Гвинчидзе, дирек
тор суконной фабрики тов. Н. Тушишви- 
ли, секретарь райкома комсомола тов. 
Л. Гегвшидзе.

Конференция признала работу райкома 
партии за отчетный период удовлетвори
тельной и утвердила доклад ревизионной 
комиссии.

Конференция избрала новый состав рай
кома в числе 51 члена и 13 канди
датов. В ревизионную комиссию избрано 
5 человек.

★ ★ *
Состоялся первый пленум райкома пар 

тип. Пленум иэбрал бюро райкома в со
ставе 5 членов и 2 кандидатов.

Первым секретарем избран тов. 
Г. Цкитишвили, вторым секретарам-^гов. 
Д. Джавахишвили, секретарем по кадрам— 
тов. Г. Имнайшвили.

За годы довоенных пятилеток в Сталин
ском районе выросли корпуса новых про
мышленных предприятий, новые много
квартирные дома, благоустроенные ули
цы. ,

Предприятия в учреждения, располо
женные на территории района, откликну
лись на призыв исполкома в депутатов 
принять участие в разрешении неотлож
ных задач хозяйственной и культурной 
жизни района. Благодаря помощи, кото
рую они оказали, в районе было капи
тально отремонтировано большое количе
ство жилых домов, приведен в порядок 
ряд улиц.

Депутаты районного Совета выступают 
застрельщиками мероприятий, направлен
ных на улучшение коммунально-бы
тового обслуживания населения- Тру
дящиеся нашего района хорошо зна
ют депутатов Абайшвили, Сурмава, 
Эпитян, Цзга рейпгв или, Амираджиби и 
других, которые чутко прислушивают
ся к нуждам и запросам своих из
бирателей. Ход ремонта жилых домов, бла
гоустройство улиц, ввеплоатация жилого 
фонда, состояние рынка— все это являет
ся предметом повседневного внимания и 
заботы депутатов.

В прошлом году бригады, в состав ко
торых входили депутаты, работники ис
полкома и активистки-домохозяйки, про
верили санитарное состояние дворов и 
улиц и обнаружили ряд существенных 
недочетов. Депутаты внесли этот вопрос 
на рассмотрение исполкома, который про
вел большую работу по улучшению са
нитарного состояния района.

Вмешательство депутатов помогло при
вести в порядок улицы Клдиагавили н 
Пиросмани, на которых в результате ха
латности производителей ремонтных ра
бот скопилось много мусора.

Большую помощь оказали депутаты и 
активисты в ремонте квартир военнослу
жащих и инвалидов Отечественной войны. 
Тщательно проверив ход ремонта, депутаты 
выявили недочеты и добились своевремен
ного их устранения.

Вместе с тем, надо сказать, что наш 
районный Совет не имеет еще многочис
ленного актива, на который он мог бы 
опереться в своей работе. Именно этим 
об’яеняется то, что районный Совет дале
ко не в полной мере удовлетворяет расту
щие запросы населения.

Много справедливых нареканий трудя
щихся вызывает, например, работа рай
онного жилищного управления, работники 
которого невнимательно относятся к жа
лобам и заявлениям.

Вполне основательно жалуются изби
ратели на плохое качество ремонта жи
лых домов. В доме >8 158 по улице Кла
ры Цеткин, например, через несколько 
дней после окончания капитального ре
монта обвалилась штукатурка, протекла 
крыша. Пришлось произвести вторичный 
ремонт. Недоброкачественно был произведен 
ремонт и ряда других зданий.

Совершенно недостаточно внимания 
уделяется текущему ремонту домов. Меж
ду тем своевременное исправление незна
чительных повреждений обеспечивает со
хранность жилого фонда и позволяет из
бежать крупных затрат на капитальный 
ремонт.

Или взять уличное хозяйство. На мно
гих домах нет номерных знаков, редко 
встречаются уличные указатели. Даже на 
Плехановском проспекте, под боком у 
исполкома, номера на многих домах не 
обозначены.

Па территории нашего района располо
жено немало предприятий бытового об
служивания —  парикмахерских, поши
вочных, починочных и других мастер
ских. В работе их еще много серьезных 
недочетов. Там часто нарушаются прави
ла культурного обслуживания клиентов, а 
иногда имеют место злоупотребления.

Нужно ускорить работу по благоустрой
ству Крытого рынка —  крупнейшего 
рынка в городе.

И з б и р а т е л я :  Е .  Б У Р Ч У Д А Д З Е ,

Б .  Л А П К О В С К А Я ,  М .  Н И Ч У Г О В -  

С К А Я ,  М .  М Е Л К У М О В А ,  Г .  И В А -  
Н О В - Ч Е Р Н О Г О Р С К И И .

Активисты избирательного округа А4 12 оформляют агитпункт в доме №  49, 
по улице Ленина. фото В. Тархова.

Теснее связь с массами
С каждым годом район иметщ 26 ко

миссаров все больше расширяется, благо
устраивается. За последние годы на тер
ритории района построены новые предпри
ятия, большие красивые жилые дома, 
школы, заасфальтированы площади и цен
тральные магистрали. Многое сделано в 

. области приведения в порядок парков, скве
ров. Улучшилось санитарное состояние 
района.

Все это радует нас—жителей этого рай
она. Но тем более досадно, когда наталки
ваешься на неполадки бытового характера.

Многие жилые дома в районе требуют 
капитального и текущего ремонта. Однако 
этого ремонта они ждут по нескольку лет. 
План капитального ремонта домов в этом 
году не выполнен и наполовину. А там, 
где ремонт проведен, он не всегда сделан 
доброкачественно.

Это результат того, что технический 
контроль над производством ремонтных ра
бот в районе поставлен слабо.

Большую помощь райсовету в его 
работе могло бы оказать население. 
Но для этого депутаты райсовета, работ
ники исполкома должны были находиться 
в более 'тесной связи с населением, изби
рателями.

Мы знаем немало примеров, когда жиль
цы сообща сами ремонтировали дома (ули
цы Фиолетова ДО 4. Шаумяна >8 2-0 и 
другие). По нашему мнению, такие приме
ры сознательного отношения к сохране
нию жилого фонда, должны были находить 
всяческую поддержку со стороны испол
кома.

Вот. например, жильцы дома ДО 13 по
Богдановской улице решили сами отремон
тировать свой дом. Но некоторые помехи 
тормозят осуществление этой хорошей 
инициативы. Если бы у них побывал ра
ботник исполкома, помог им советом, тех
нической консультацией, то дело быстро 
сдвинулось бы с места.

К сожалению, связь работников рай-

Грузинской ООР. Перед партийными и со
ветскими организациями стоит важная за
дача— образцово подготовиться к выборам, 
развернуть во всю ширь массово-полити
ческую работу, провести избирательную 
кампанию под знаком мобилизации масс 
на борьбу за новые успехи народного хозяй
ства и культуры, за выполнение плана 
послевоенной сталинской пятилетки в че
тыре года.

В разрешении этой задачи большая 
роль принадлежит культурно-просветитель
ным учреждениям— домам культуры, биб
лиотекам, клубам, избам-читальням, му
зеям, лекторским группам я  т. д. Они по
вседневно ведут свою работу в массах, об
служивают огромное количество населения. 
Это видно из того, что в Грузии, в си
стеме Комитета по делам культурно-про
светительных учреждений при Совете 
Министров Грузинской ОСР,— около 1.800 
культурных очагов.

Во время прошлых избирательных кам
паний культурно-просветительные учреж
дения провели большую работу и накопили 
ценный опыт. Этот опыт должен быть це
ликом использован в подготовке к выборам 
в местные Советы.

Каждое культурно-просветительное уч
реждение должно составить план своей ра
боты по подготовке к выборам и широко 
развернуть массовую агитацию. Раз’яене- 
ние избирателям сПоложепия о выборах», 

исполкома с населением слаба. Работники Д °КЛЭДЫ, лекции, консультации, беседы о 
исполкома не всегда проявляет интерес советск°й  избирательной системе, о лице- 
к инициативе жильцов, не всегда лоддер-

Культурно-просветительные учреждения 
в избирательной кампании

11 января 1948 года состоятся выборы | нал. Необходимо внимательно нриелуши-
в местные Советы депутатов трудящихся ! ваться к критическим замечаниям избира-

живают их начинания.
Требует большого внимания к себе кол

хозный рьгцок. Сейчас он уже стал тесен, 
яехватает прилавков. Здесь нет наблюде
ния за выполнением правил советской тор
говли.

Большую работу надо провести район
ному Совету в области дальнейшего улуч
шения санитарного состояния района.

Сейчас трудящиеся нашего района с 
большим под’емом готовятся к выборам в 
местные Советы депутатов трудящихся. 
Подготовка к выборам еще выше подняла 
активность избирателей. Они желают, что
бы райрн и в дальнейшем продолжал ра
сти. расширяться и благоустраиваться, 
чтобы их избранники— депутаты районного 
Совета уделили еще больше внимания раз
решению важнейших вопросов хозяйствен
ной и культурной жизни района.

Инженер Н. К В ЕЗ Е Р Е Л И - К О П А Д З Е , 
домохозяйка М А Р И Я  С ВА Н И Д ЗЕ , 
рабочие инструментального завода 
С. А РУ Т Ю Н О В  н В. Д Ж А В А Х И 
Ш ВИ Л И .

В борьбе за под'ем 
животноводства

Пекинский район— один из основных. колхозники артели имени Жданова селения 
зпвотноводческих районов Грузии. Пре- Реха (секретарь парторганизации тов. 
-расные альпийские и субальпийские па-1 С. Вахтангишвили).
ибища Триалети известны во всей рес- 
“Убике. Они являются замечательной ба- 
*>й для развития высокопродуктивного 
Животноводства.

жешше решениями февральского
“Инуыа ЦК ВКП(б), партийные организа
ции района возглавили борьбу колхозников 
в̂ыполпепие государственного плана раз- 

*Иия животноводства.
В соревнование за достойную встречу 

Щ  годовщины Великой Октябрьской Со
фистической революции, за досрочное 
волнение обязательств, взятых в письме 
Фрищу Сталину, включились все жи- 
^поводческие фермы, колхозомки-живот- 
Явводы.

Годовой план развития животноводства 
!Ч* выполнен еще к 1 сентября. Многие 
Фозы перевыполнили свои задания. Так, 
п̂ример, план выращивания жеребят вы- 

п«18ен по району на 120 процентов, план 
Рчста поголовья овец и коз— на 130 про
стев, свиней— на 117 процентов.

Значительных успехов добились колхоз
о в  артели «Сталинский путь». Партий- 
“Зя организация этого колхоза (секретарь 
^организации тов. К. Вардиков) часто 

|*Ч*двла работу правления колхоза, про
пряла. работу животповодов. требовала от 
"йШунистов осуществления их авангард
ов роли на производстве.

По меньших успехов добились также

Рекордные показатели имеет колхоз 
имени Димитрова селения Караком (секре
тарь парторганизации тов. К. Шахбазов). 
В этом колхозе план выращивания жеребят 
выполнен на 400 процентов.

Замечательные результаты достигнуты 
многими колхозами в выполнении плана 
роста поголовья скота. Это дало возмож
ность довести количество колхозных ферм 
в районе до 128. Таким образом, сейчас 
каждый колхоз имеет в среднем по 3— 4 
фермы.

Раз’ясняя колхозпикам решения фев
ральского Пленума ЦК. ВКП(б) и последую
щие решения пленумов ЦК КЛ(б) Грузии, 
парторганизация района уделила большое 
впимание вопросам выполнения плапа ро
ста продуктивности скота.

Партийные организации колхозов пред
ложили правлениям артелей и заведующим 
фермами заняться улучшением пастбищ, 
устройством водопоев и т. п. Во многих 
колхозах эти вопросы были обсуждены на 
заседаниях правлений и на собраниях ра- | 
ботников ферм. В результате в этом году 
колхозы впервые ввели круглосуточный 
выпас скота, что значительно повысило 
удойность коров. С летних пастбищ скот 
возвратился хорошо упитанным.

В прошлые годы многие колхозы пе 
уделяли достаточного внимания вопросам 
воспроизводства стада. В этом году партий

ные организации и правления колхозов до
бились коренного улучшения в этом деле.

В ряде колхозов созданы высокоценные 
племенные стада. К числу таких колхозов 
относятся артель имени Кирова селения 
Цалка, колхоз имени Шаумяна селения 
Кизил-Килиса, имени Шаумяна селения 
Хачков и другие. В нынешнем году из этих 
колхозов были переданы колхозам Мар- 
неульского, Гардабанского, Болнисского 
районов несколько десятков племенных 
бычков.

Большая помощь оказана колхозникам 
в приобретении коров, лошадей и свиней. 
За 7 месяцев нынешнего года поголовье 
крупного рогатого скота, находящегося в 
личном пользовании колхозников, увели
чилось на 3.096 голов, телят— на 2.170. 
овен и коз— на 4.762.

Средняя удойность коров но району в 
этом году на Ю4 литра больше, чем в про
шлом году. Передовые доярки добились еще 
лучших показателей. И здесь пример об
разцовой работы показывали коммунистки 
и комсомолки. В колхозе имени Молотова на 
каждую фуражную корову надоено 888 
литров молока, в колхозе имени Цхакан се- 
л р н и я  Гуниа-кала— 804, имени Тельмана 
селения ГПипяк— 901 лцтр.

Партийные и комсомольские организации 
широко популяризируют методы передовых 
доярок.

Колхозные агитаторы провели большую 
работу по раз’ясвенню огромного значения 
своевременной сдачи государству высокока
чественной животноводческой продукции. 
Партийная организация колхоза имени 26 
Комиссаров селения Авранло добилась того, 
что значительная часть плана мясопоставок 
была выполнена за счет сдачи государству 
отлично откормленных свиней. Примеру

этого колхоза последовали и колхозники 
артели имени Калинина селения Еди-Ки- 
лиса, колхоза имени Шаумяна селения 
Хачков и другие.

Указ Президиума Верховного Совета 
ОООР о присвоении звания Героя Сопиали- 
стического Труда и награждении орденами 
и медалями за достижение высокой продук
тивности животноводства, еше более повы
сил заинтересованность работников ферм и 
специалистов сельского хозяйства.

Партийные организации колхозов ведут 
большую работу по раз’яснению этого 
важного документа среди колхозников, мо
билизуют их на борьбу за дальнейший 
под’ем общественного животноводства.

Для обеспечения скота запасами кормов 
на зиму, колхозы провели сев многолетних 
и однолетних трав. План сева трав пере
выполнен. Многие колхозы заготовили сепа 
больше, чем предусмотрено планом. Пере
выполнено задание по закладке силоса.

Закрепляя достигнутые успехи, колхозы 
вместе с тем ликвидируют недочеты в раз
витии общественного животноводства. А 
недостатки и пробелы еще имеются. Еше 
не во всех колхозах достаточно популяри
зируется опыт передовиков животноводства. 
На некоторых колхозных фермах плохо ор
ганизован труд, слаба подготовка к зиме.

Быстро устранить все эти недочеты —  
долг каждого колхозника и колхозницы. До
срочное выполнение государственного пла
на поставок животноводческой продукции, 
дальнейшее увеличение поголовья скота и 
повышение его продуктивности будут до
стойным подарком Родине в чеСгь пред
стоящих выборов в местные Советы депу
татов трудящихся.

И. Х А Р И С Ч А Р И Ш В И Л И , 
секретарь Цалкннского райкома 
К П (б ) Грузии. е

мерии и фальши буржуазной демократии, 
выставки, экскурсии, коллективное радио- 
елушание, вечера отдельных групп избира
телей, киносеансы, выступления художе
ственной самодеятельности, отчеты депута
тов, встречи избирателей с кандидатами—  
такор далеко не полный перечень мероприя
тий, которые должны быть проведены по
всеместно. Вся эта работа должна быть 
теснейшим образом увязана с пропагандой 
плапа послевоенной сталинской пятилетки, 
с конкретными местными задачами борьбы 
за новые производственные успехи, за вы
полнение пятилетки в четыре года. Широко 
проявляя инициативу, культурно-просвети
тельные учреждения должны использовать 
все многообразие различных форм и мето
дов пропаганды и массовой агитации.

Многие культурно-просветительные уч
реждения показали образцы хорошей рабо
ты в прошлые избирательные кампании. В 
частности, большая работа была проведена 
в Махарадзевском и Телавском районах. 
Потийскиц городской отдел культурно- 
просветительной работы хорошо организо
вал культурное и художественное обслужи
вание избирательных участков. Городской 
До.м культуры в Поти создал ряд агитацион
но-художественных бригад, выступавших 
перед избирателями, провел большое коли
чество бесед, докладов, лекпий, веч-еров 
как в Поти, так и в окрестных колхозах. 
Аналогичная работа была проведена в Ади- 
генском районе. Этот положительный опыт 
должен быть целиком использован теперь и 
обогащен новыми проявлениями инициати
вы культурно-просветительных работников.

В настоящее время в Грузии проводится 
смотр всех культурно-просветитсльпых уч
реждений.

Этот смотр должен способствовать улуч
шению их работы, устранению имеющихся 
недочетов, распространению положитель
ного опыта.

Подготовка к выборам должна обеспечить 
улучшепие всей работы местных Советов, в 
том числе и такой важпой отрасли их дея
тельности, как культурно-иросветитель-

телей о работе отделов культурно-просве
тительной работы и руководимых ими уч
реждений, устранять недочеты, добиваться, 
чтобы каждое культурно-просветительное 
учреждение полностью удовлетворяло воз
росшие запросы населения.

Многое предстоит сделать для приведения 
в образцовое состояние и соответствующего 
внешнего и внутреннего оформления поме
щений культурно-просветительных учреж
дений. Необходимо, чтобы вся сеть этих 
учреждений полностью, наиболее рацио
нально и эффективно использовала все 
выделяемые ей бюджетные ассигнования. 
Нужно всемерно повысить активность и 
инициативу руководителей культурно- 
просветительных учреждений, усилить по
мощь им со стороны местных партийных и 
советских организаций.

Важное место в культурно-просветитель
ной работе занимают вопросы художествен
ной самодеятельности. Значение ее особен
но возрастает сейчас, в дни избирательной 
кампании, когда перед каждым самодея
тельным коллективом выдвигаются ответ
ственные задачи всемерного участия в под
готовке и обслуживании выборов.

Успешному разрешению этих задач бу
дет во многом способствовать проводимый 
в настоящее время смотр художественной 
самодеятельности на селе. Целью этого 
смотра является повышение идейпо-худо- 
жественного уровпя сельской художествен
ной самодеятельности, пополнение ее ре
пертуара полноценными произведениями на 
актуальные современные темы, выявление 
лучших произведений народного творчества 
и лучших исполнителей, придание само
деятельности еще более массового харак
тера.

Выделенные на местах комиссии по ру
ководству смотром должны заняться выяв
лением талантливых исполнителей и ма
стеров народного искусства, созданием но
вых самодеятельных коллективов— хоро
вых̂ , музыкальных и таиповальных ансам
блей, драматических и других кружков— с 
тем, чтобы наиболее полно использовать 
всех их для обслуживания избирательной 
кампании. Весьма важное значение имеет 
организация выставок произведений сель
ских художников, резчиков, выгеивалыпип, 
кружевниц и других мастеров художествен
ных ремесел. Во всей этой работе боль
шую цомошь культурно-просветительным 
учреждениям должны оказать комсомоль
ские организации.

Огромное значение для дальнейшего раз
вития сельской художественной самодея
тельности будет иметь творческая и мето
дическая помощь ей со стороны работни
ков городских театров, художников, ком
позиторов, писателей. Работники искусств 
взяли шефство над домами культуры и 
клубами. Эта деловая помощь профессио
нальных мастеров искусства поможет ху
дожественной самодеятельности лучше р 
полнее рассуживать избирательную кам
панию.

Культурно-просветительные работники 
—  руководители домов культуры, клубов, 
библиотекари, избачи работают на одном 
из важных участков идеологического 
фронта. Они должны полностью осознать 
ответственность задач, возлагаемых на них 
к связи с избирательной кампанией, до
биться образцовой работы культурно-про
светительных учреждений, превратить эти 
учреждения в подлиппые очаги социали
стической культуры.

Н. БО К У Ч А ВА ,
зам. председателя Комитета по делам
культурно-просветительных учрежде
ний при Совете Министров ГССР.

Второй тираж выигрышей по Займу Восстановления 
и Развития Народного Хозяйства СССР

22— 23 ноября в Одессе будет проводить
ся второй тираж выигрышей по Государ
ственному Займу Восстановления и Разви
тия Народного Хозяйства СССР.

В тираже будет разыграно 1.819.875 вы
игрышей на сумму 485.595.400 руб., в том 
числе: 211 выигрышей по 50.000 руб. каж
дый, 422 выигрыша по 25.000 руб., 1.055 вы
игрышей по 10.000 руб., 2.110 выигрышей по 
5.000 руб., 21.100 выигрышей по 1.000 руб., 
2| 1.000 выигрышей по 500 руб. и I 58Я.977 
выигрышей по 200 руб.

В тираже выигрышей смогут принять уча
стие только те подписчики на заем, кото
рые имеют из руках облигации.

В связи с предстоящим тиражом подпис
чики  ̂ не получившие еще своих облигаций 
займа, должны истребовать их от предприя
тий и учреждений, где была оформлена 
родписка на заем. Комиссии содействия го
сударственному кредиту и сберегательному 
делу обязаны оказать подписчикам содей

ствие в получении своих облигаций.

Выполнен план сбора цитрусовых плодов
БА’Ш Ш . (Наш корр.). Колхоз «Куль

тура» Батумского района первым в Аджа
рии выполнил годовой план сбора и сдачи 
государству мандаринов.

Стахановка колхоза Ферузе Кордзая

собрала с каждого полносборного дерева по 
1.000 штук мандаринов. Цитрусовод 
Д. Дарчия с 66 закрепленных за ним де
ревьев собрал 70.000 плодов.
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Режим Франно вновь заклеймен, 
как угроза миру и безопасности

НЬЮ-ЙОРК, 19 ноября. (ТАСС). На пле
нарном заседании Генеральной Ассамблеи 
был рассмотрен вопрос об отношениях стран 
— членов ООН с франкистской Испанией. В 
результате обсуждения этого вопроса в По
литическом комитете был одобрен проект 
резолюции, подтверждающий резолюции от 
12 декабря 1946 года о франкистской Ис
пании и выражающий уверенность в том, 
что Совет Безопасности «осуществит свою 
ответственность на основании Устава, 
когда он будет считать, что этого требует 
ситуация но отношению к Испании».

Принятие проекта резолюции в коми
тете явилось политйческим и моральным 
ударом по режиму Франко. Поэтому адво
каты и покровители франкистской Испа
нии приняли на пленарном заседании все 
меры к тому, чтобы хоть сколько-нибудь 
ослабить проекты резолюции. Известный 
своими связями с франкистскими кругами 
делегат Сальвадору Кастро, уже зареко
мендовавший себя в качестве присяжного 
адвоката Франко в Политическом комите
те, выступил с демагогической речью, в 
которой он пытался добиться ослабления 
проекта резолюции, повторяя избитый до
вод о том, что принятие мер против ре
жима Фрапко в Испании будет представ
лять собой «вмешательство во внутрен
ние дела» Испании. Кастро заявил, что 
выступления против режима Франко яко
бы представляют собой «подстрекатель
ство к войне».

В защиту резолюции, принятой Поли
тическим комитетом, выступили предста
вители Чехословакии, Белорусской ССР,. 
Украинской ССР п Польши. Делегат Че
хословакии Славик указал на огромное 
последствие поражения демократии в Ис
пании для всей Европы. Первые атаки 
Фашизма поощрили Гитлера и Муссолини 
к новой агрессии против свободолюбивых 
пародов, в том числе и против Чехослова
кии. Обсуждение испанского вопроса по
казало, заявил Славик, что ни одна де
легация не могла отрицать того, что ре
жим Франко был и остается франкист
ским. Испанский народ, борющийся про
тив Франко, нуждается в нашей поддерж
ке, по крайней мере, в моральном отно
шении. Поэтому чехословацкая делегация 
призывает все делегации голосовать за 
резолюцию, чтобы помочь испанскому на
роду добиться свободы и демократии.

В своем выступлении польский делегат 
Ланге заявил: «'Наступило время пере
стать говорить о режиме Фрапко и начать 
действовать». ^

Делегация США потребовала, чтобы 
каждый раздел резолюции рассматривался 
отдельно. Добиваясь расчленения резолю

ции, американская делегация рассчитыва
ла «убить» ее по частям.

Перед началом голосования председа
тельствующий Арапья заявил, что для 
одобрения резолюпии потребуется боль
шинство в две трети голосов.

Первый вступительный раздел резолю
ции был принят 37 голосами против 6 
при 11 воздержавшихся. За второй раз
дел, подтверждавший резолюцию Генераль
ной Ассамблеи от 12 декабря 1946 года, 
призывавшую страны —  члены ООП ото
звать своих послов из Испании, было по
дано 29 голосов (СССР, Англия, Швеция, 
Ипдия, Югославия, Франция, Норвегия, 
Польша, Украинская ССР, Белорусская 
ССР и др.). Против этого раздела голосо
вали 16 делегаций (США, Турция, Ар
гентина, Австралия, Голландия и проч.). 
Восемь делегаций от голосования по этому 
разделу воздержались. Несмотря на то, 
что за этот раздел было подано больше 
половины голосов страп— членов ООН, он 
не был принят, так как не собрал двух 
третей голосов. Таким образом, покрови
телям Франко удалось устранить из 
проекта резолюции один важный раздел. 
Это, однако, не лишает ее огромного зна
чения большой моральной и политической 
силы. Третий раздел, призывающий Совет 
Безопасности «осуществить евою ответ
ственность на основании Устава, когда он 
будет считать, что этого требует ситуа
ция по отношению к Испании», был при
нят 36 голосами против 6 при 12 воз
державшихся.

По окончании голосования слово для 
заявления взял делегат Польши Ланге, 
выразивший от имени своей делегации 
сожаление в связи с тем, что параграф, 
подтверждающий прошлогоднюю резолю
цию, не получил большинства в две тре
ти голосов. Это тем более достойно со
жаления,— сказал он,— что этот пункт 
выражает мнение большинства ООП. 
Ланге подчеркнул, что решение Генераль
ной Ассамблеи от 12 декабря 1946 года, 
направленное против франкистской Испа
нии, остается в полной силе и является 
обязательным для членов ООН. «Я хотел 
бы сказать от своего имени, как человек, 
посвятивший всю свою жизнь борьбе про
тив фашизма, что эта борьба будет про
должаться», —  закончил он под аплодис
менты делегатов.

В конце заседания Генеральная Ассам
блея утвердила доклад о новых правилах 
процедуры Генеральной Ассамблеи и одо
брила новые правила. Делегации СССР. 
Югославии, Польши, Чехословакии, Ук
раинской ССР и Белорусской ССР от 
голосования по этому вопросу воздержа
лись.

Забастовки и демонстрации охватили всю Италию
Полиция вновь стреляла по демонстрантам.—

В  Таранто бастуют 40.000 крестьян
РИМ, 20 ноября. (ТАОС). Негодование 

итальянского народа против фашистов и 
действий полиции проявляется с неослабе
вающей силой в различных частях страны 
и особенно в Апулии. По сведениям газет, 
сильно вооруженные полицейские отряды 
вступили вчера в город Корато (провинция 
Бари). Арест трех рабочих, произведенный 
при этом полицейскими, вызвал взрыв воз
мущения в городе. В момент, когда много
тысячная толпа устроила демонстрацию 
перед зданием казармы, требуя освобожде
ния арестованных, полиция открыла огонь 
из окон, убив одного рабочего и одну жен
щину и ранив 8 человек из числа демон
странтов.

Как сообщает агентство АБЮА, 18 ноя
бря вечером полицейские подкрепления и 
подразделения 5-го пехотного полка были 
срочно переброшены из Бари в Корато и 
своими действиями заставили население 
города запереться в домах. В Бишелье 
(провинция Бари) была обстреляна из за
сады машина, в которой находились се
кретарь палаты труда и руководители 
местных организаций социалистической и 
коммунистической партий. По сообщениям 
газет, покушение совершено братом мэра 
города —  членом христианско-демократи
ческой партии и одним полипейским-куа- 
люнкупстом.

В  других общинах той же провинпии 
были произведены многочисленные аресты 
профсоюзных руководителей.

В ответ па эти провокации всеобщая за-.народных митингов и манифестаций.

бастовкз распространяется на всю провин
цию Бари.

В провинции Таранто продолжается за
бастовка 40.000 крестьян.

В связи с приказом префектуры о за
прещении «политических сборищ» трудя
щиеся Таранто об’явили 18 ноября всеоб
щую забастовку и устроили грандиозную 
демонстрацию протеста перед здапием пре
фектуры. Префект, напуганный решитель
ными требованиями населения, был вынуж
ден отменить свой приказ.

18 ноября по всей Сардинии продолжа
лась всеобщая забастовка протеста, во вре
мя которой фашистские провокаторы пы
тались нарушить спокойствие в Кальяри, 
где происходили организованные народные 
демонстрации, и бросили гранату в поме
щение местной организации коммунистиче
ской партии. Население города, охваченное 
гневом против фашистов, собралось на ми
тинг протеста на центральной площади го
рода.

Во многих центрах Венецианской обла
сти об'явлена всеобщая забастовка, уже 
охватившая почти всю провинцию Венеция. 
В течение дня в этой провинции полицей
ские ранили нескольких рабочих. С тем, 
чтобы заставить полицию более решитель
но действовать против бастующих демон
странтов, министерство - внутренних дел, 
как сообщает газета «Аванти», установи
ло Специальную «премию» для полицей
ских за «наиболее успешное использование 
нагаек и резиновых дубинок» при разгоне

Выступление Тольятти
РИМ. 20 ноября. (ТАСС). На-днях Паль- 

миро Тольятти выступил на открытии 6-й 
конференции Миланской федерации комму
нистической партии с докладом о политиче
ском положении. Как сообщает газета «Уни

период законченным. Должен начаться пе
риод нормального торгового обмена. Италия 
должна начать развиваться как страна, ко
торая имеет собственные здоровые промыш
ленные и торговые базы. .Этой программе

та», Тольятти, характеризуя нынешнее но- сопротивляются американцы, которые выд-
ложение в Италии, заявил, что «в нашей 
стране нарастает борьба масс, вызванная 
все возрастающей угрозой 'демократическо
му режиму. Мы вернулись к временам еже
дневных конфликтов, провоцируемых Фа
шистами и обостряемых правительствен
ным бессилием. Это положение частично 
похоже на то. которое предшествовало при
ходу фашизма к власти. Но оно существен
но отличается тем. что силы демократии 
сейчас оказывают сопротивление атакам и 
способны отразить наступление капитализ
ма».

Перейдя к анализу различных видов аме
риканского вмешательства, которое пы
таются замаскировать под формулой «по
мощи», Тольятти отметил, что Италия 
вышла из войны менее разрушенной, чем 
этого хотели бы американцы, благодаря ра
бочим. которые спасли весь промышленный 
комплекс Севера.

«Мы нуждались в помощи.— сказал оп. 
— Но сегодня можно и должно считать этот

винули «план Маршалла» в надежде, что 
они смогут толкнуть Европу назад и пре
вратить ее в колонию или в европейский 
штат». «Самое важное заключается в том, 
— сказал Тольятти,— что система экономи
ческого порабощения еврзана с планом по
литического порабощения и вмешательства. 
Ясным доказательством этому является по
литическая линия, которой следует де Гас- 
пери в Италии и которая должна вызвать 
тревогу, поскольку перед пами стоит при
мер Греции, где началось с того, что было 
сказано, что нельзя создать правительство 
при участии членов ЭАМ, а кончилось 
гражданской войной».

«Следует признать.— продолжал Тольят
ти. —  что христианско-демократическая 
партия использует в своих планах слабость 
итальянской демократии, слабость, ответ
ственность за которую надает также на 
коммунистическую партию, потому что ей 
не удалось нанести Удар старой экономиче
ской и социальной структуре Италии».

Совещание представителей 
профсоюзов Югославии, Болгарии, 

Румынии и Албании
БЕЛГРАД, 20 ноября. (ТАСС). Сегодня в 

печати опубликовано сообщение о совеща
нии представителей профсоюзов Югосла
вии, Болгарии, Румынии и Албании, со
стоявшемся в Белграде 18 ноября. В сооб
щении говорится .что это совещание было 
созвано по инициативе профсоюзов Югосла
вии, Болгарии, Румынии и Албании и его 
созыв согласован с генеральным секрета
рем Всемирной федерации профсоюзов Луи 
Сайяном. Совещание имело целью обмен

против национальной независимости и де
мократических свобод всех народов мира.

Особое внимание совещание уделило по
ложению в Грепнп. Все присутствующие 
делегаты от имени центрального руковод
ства профсоюзов выразили единодушный, 
решительный протест против созданной 
американскими и английскими империали
стами обстановки в Греции и безудержно
го террора иопархо-фашистского режима 
против рабочего класса и всего греческого

мнений об укреплении связей между проф- I парода.
союзным движением в упомянутых стра- [ Совещание послало телеграмму Исполпя- 
нах в рамках основных задач Всемирной тельному бюро Всемирной федерации проФ- 
федерапии профсоюзов. На совещании при-1 союзов по поводу положения в Греции, в
сутствовали представители Всеобщего ра
бочего профсоюза Болтарии, Генеральной 
конфедерации труда Румынии. Об’единен
ных профсоюзов Албании и Единых проф
союзов Югославии.

Совещание приняло решение по вопро
су расширения и укрепления взаимных 
связей, предусматривающее, в частности, 
назначение постоянных или временных 
представителей при центральных комите
тах профсоюзов отдельных стран: обмен 
постоянными или временными представите
лями центральных профсоюзных органов: 
взаимное посещение конгрессов, пленумов, 
конференций и манифестаций профсоюзно
го движения: регулярный обмен проф
союзной печатью и ряд других мероприятий.

Все эти мероприятия, говорится в сооб
щении, направлены к развитию братских 
отношений между профсоюзами Югославии, 
Болгарии. Румынии и Албании и сыграют 
большую роль для дальнейшего укрепле
ния единства рабочего класса, углубления 
дружественных отношений народов этих 
страп. Все это имеет большое значение для 
сохранения и защиты мира в этой части 
Европы, в котором заиптересованы не толь
ко народы Балкан, но и все прогрессивное 
человечество.

Па совещании также была рассмотрена 
политическая обстановка в этой части Ев
ропы. Совещание единогласно подчеркну
ло необходимость организации профсоюза
ми широкой пропаганды п р о т и в  активно
сти американских и английских империа
листов, разоблачая их реакционные «тео
рии» и агрессивные планы, направленные

которой говорится:
«Мы предлагаем, чтобы Всемирная феде

рация профсоюзов обратилась с воззванием 
ко всем национальным центрам— членам 
Всемирной федерации профсоюзов, ко всем 
трудящимся мира и, в первую очередь, к 
рабочим США и Англии оказать моральную 
помощь греческому народу в его борьбе за 
независимость и демократический порядок, 
против порабощения со стороны американ
ских и английских империалистов, за лик
видацию фашизма в Грепии, который су
ществует только благодаря поддержке ок
купационных войск американских и ан
глийских империалистов;

при Всемирной федерапии профсоюзов и 
при всех национальных центрах профсоюз
ного движения в сотрудничестве с другими 
демократическими организациями создать 
комитеты помощи Грепии. которые бы на
чали широкую кампанию по оказанию воз
можно большей морально-политической 
поддержки освободительной борьбе грече
ского народа и сбор финансовых и других 
материальных средств для помощи жертвам 
фашистского террора в Грепии;

призвать все национальные центры 
профсоюзного движения организовать в 
своих странах массовые митинги, на ко
торых осудить иностранную интервенцию 
в Греции, и путем телеграмм и резолюций 
потребовать от своих правительств поста
вить греческий вопрос в ООН и потребовать 
вывода оккупационных войск, которые се
годня представляют собой главную причину 
кровопролития в Грепии и очаг военной 
опасности на Балканах».

В Кракове начинается процесс 
палачей Освенцима

В  Чехословакии
ПРАГА, 20 ноября. (ТАОО). Правитель

ство Чехословакии заслушало сообщение 
премьер-министра Готвальда о результатах 
его переговоров по сформированию нового 
корпуса уполномоченных Словацкого на
ционального совета и о результатах совеща
ния в Национальном фронте по этому воп
росу. Правительство единодушно утверди
ло новый список корпуса уполномоченных 
в том составе, о котором было достигнуто 
соглашение между всеми словацкими поли
тическими партиями.

Выход представителя компартии 
из австрийского правительства

ВЕНА, 20 ноября. (ТАСС). В знак лесог- 
ласия компартии с законопроектом о ва
лютной реформе (направленный прежде 
всего на укрепление частных банков и сох
ранение барышей спекулянтов) и нежела
нием компартии нести ответственность за 
это антинародпое мероприятие, министр 
энергетики ■*— представитель компартии 
Альтман вышел из состава правительства.

Об отставке Альтмана было об'явлено на 
заседании парламента, протекавшем чрез
вычайно бурно. На этом заседании предсе
дательствующий Куншак прервал выступ
ление Альтмана, критиковавшего валют
ную реформу, и лишил его слова.

С большой речью, разоблачающей анти
народный характер валютной реформы, под
готовленной в сговоре народной и социали
стической партий, выступил коммуни
стический депутат Хоннер.

О вручении Альтманом президенту Рен
неру письма об отставке об’явил коммуни
стический депутат Фишер, протестовавший 
против грубого нарушения конституцион
ных прав председателем парламента Куп- Доклады И л е к ц и и
пивом, лишившим слова Альтмана. ^  Гру̂ ого в«,о„..ого

химического общества им. Д . И . Менделеева, посвя
щенное ЗОлетию Великой Октябрьской Социалистиче
ской революции, состоится в химической аудитория 
Тбилисского государственного университета имени 
Сталин. 23 ноября ■ 1 час дня. В  порядке дня 
доклады: 1) заслуженный деятель науки и техники, док-

ВАРШАВА, 20 ноября. (ТАСС). 24 НОЯ- * °Р  технических наук, профессор В . М . К акабад ае-
«Наши достижения к 30 летию Великой Октябрьской 
Социалистической революции»; 2) кандидат хнмйчес йх

Бегство Пейера из Венгрии
БУДАПЕШТ, 20 ноября. (ТАСС). По све

дениям газет, лидер так называемой незави
симой социал-демократической партии 
Пейер исчез вчера вечером из своей квар
тиры. Газеты высказывают предположение, 
что он бежал за границу.

Забастовка во Франции 
разрастается

Бастую т 500.000 рабочих
ПРАВИТЕЛЬСТВО ПРИНИМАЕТ 

ЧРЕЗВЫЧАЙНЫЕ МЕРЫ
ПАРИЖ. 20 ноября. (ТАСС). Забасто

вочное движение во Франции продолжает 
расти. Как сообщает гегодня газета «Юма- 
ните», число бастующих превышает уже 
500 тысяч человек. В Парижском районе 
забастовкой охвачены почти все металли
сты. Парижские металлисты обратились ко 
всем металлистам страны с призывом под
держать их требования, которые касаются 
пересмотра зарплаты, уважения профсоюз
ных прав, предоставления помещений для 
профсоюзных собраний и т. д.

Продолжается забастовка на таких круп
ных предприятиях как заводы (.итроев и 
Рено. Бастуют портовые рабочие в Бордо, 
Ницце, Тулоне. Дьеппе. Забастовка шахте
ров угольного бассейна департаментов Нор 
и Па-де-Кале охватила все шахты. Повсю
ду созданы забастовочные комитеты.

Правительство принимает чрезвычайные 
меры для того, чтобы подавить рабочее 
движение. Власти освобождают производ
ственные помещения, занимаемые бастую
щими. прибетая для этого к помощи войск 
и вооруженной полиции.

По сообщению агентства Франс пресс, 
правительство вызвало войска из восточ
ных районов Франции и из французской 
зоны оккупации Германии. В Париже и в 
Парижском районе в настоящее время про
исходит передвижение войск «в целях пре
дупреждения возможных волнений». Войс
ка, прибывшие из Германии, размешены 
в казармах вокруг столицы. Вызваны так
же подкрепления моторизованной полиции.

Сегодня отгубликовано извещение минист
ра вооруженных сил о немедленном призы
ве в армию половины контингента призыв
ников 1947 года.

Обращения и воззвания, опублпковаптгые 
забастовочными комитетами, призывают 
рабочих не уступать пи перед какими уг
розами и продолжать забастовку до конца. 
Забастовочные комитеты клеймят позицию 
некоторых профсоюзных групп, в частно
сти, «Французской конфедерации христиан
ских профсоюзов» и группы «Ла форс уври- 
ер», которые пытаются сорвать забастовку. 

* * *
ПАРИЖ. 20 ноября. (ТАСС). Вчера на 

заседании совета министров было принято 
решение об освобождении от обязанностей 
двух прсфектов-коммупистов в департамен
тах Савойи и Верхней Вьенны. Газета «Об» 
(орган близкой католикам партии «Народ
но-республиканского движения» —  МРИ) 
пишет сегодня по этому поводу, что среди 
других решений это решение «является 
наиболее важпым».

Блю му поручено 
сформировать 
правительство

ПАРИЖ. 20 ноября. (ТАСС). Как переда
ет агентство Франс пресс, Леону Блюму по
ручено формирование нового правительства.

Солидарность итальянских 
рабочих

РИМ, 20 ноября. (ТАСС). Как сообщает 
газета «Глобо», рабочие генуэзского порта 
в знак солидарности с трудящимися Марсе
ля отказались разгрузить суда, доставив
шие в Геную грузы, которые не были раз
гружены в марсельском порту в связи е 
забастовкой рабочих.

Накануне 
Дня артиллерии

22 ноября в Доме офицера состоится т. 
жественное заседание, посвященное Дй 
Сталинской артиллерии.

23 ноября, в День артиллерии, в Д0к 
офицера устраивается концерт для солдат 
сержантов-артиллершггов. Фотовыставка 
литература по артиллерии познакомят пос< 
тителей с историей возникновения и ра̂  
тия русской артиллерии, ролью совете* 
артиллерии в гражданской войне и в  
кой Отечественной войне 1941— 1945 гг.

Организуются экскурсии на выставку * 
гиллерийского вооружения на набере*й' 
имени Сталина.

Библиотеки в Тбилиси
В  городской научной библиотеке нм«, 

Джапаридзе открылась выставка,* пося 
щенная X X X  годовщине Октября.

Экспонаты выставки рассказывают об ц 
ромном росте библиотечной сети в Гру̂  
за годы советской власти. В Тбилиси, ь 
пример, число городских библиотек возре* 
ло с 4 до 40. Кроме того, в городе нас» 
гывается 190 библиотек Министерства щ, 
свешення, профсоюзов и других органу 
ций. Крупнейшими очагами культуры як« 
ются публичная библиотека имени Кар* 
Маркса и научная библиотека Госуда, 
ственного университета. В  этих бчблвор 
ках насчитывается 2 420.000 книг.

На выставке представлены альбощ 
отзывами читателей, стенные газеты, выв», 
каемые отдельными библиотеками, и друп 
экспонаты. Внимание посетителей в 
привлекает электрифицированная карта 
лиотечной сети Тбилиси.

Слабо отображена на выставке массой 
работа библиотек. Очень мало материалов 
методах популяризации лучших книг, 
тательских конференциях, встречах ад., 
телей с писателями.

В  честь Дня Конституции
29 и 30 ноября Тбилисский авто-»» 

велоклуб проводит агитационный 
посвященный Дню Сталинской Констн? 
ции. В  пробеге по Военно-Грузинской до? 
ге и по маршруту Тбилиси— Гори и обрар 
примут участие 40 лучших мотоциклист 
в том числе — мастера спорта СССР & 
бурдзания и Степанов.

П О  Г О Р О Д У

•  У Л И Ц А  В О Р О Ш И Л О В А  расширяв; 
и благоустраивается. В  ближайшее вр» 
начнутся работы по асфальтировке й 
туаров и мошению проезжей части. П<х 
реконструкции эта улица станет одной | 
главных магистралей Ленинского района.

•  А ВТО  М О Т О -ВЕЛ О К Л У Б  получила, 
учебно-тренировочной работы 5 новых % 
тоциклов марки К-125. В ближайшее ер» 
клуб получит еще 10 машин.

•  К О Л Л Е К Т И В  О Ф И Ц ЕРС К О ГО  УН,: 
В Е Р М А Г А  Военторга второй раз в » 
году награжден премией ВЦ С П С  и М» 
стерства торговли СССР.

Сегодня в театрах и кинг
Госопера— «Сказание о Тарим е*, театр им. Рустмм!^ 

— «О леко Дундич», театр нм Марджанишвили—«Руп ' 
оопрос»; театр нм. Грибоедова —  «Глубокие 
армянские театр— «Глубокие корни»; грузински! ПО) 
«Сказка о правде»; русский Т Ю З — «Молода* пирр 
русский кукольный в 10 ч. 30 м.. в 12 ч. 30 к .»
2 ч. 30 и .— «Нан :ркекни»; Большой концерты»
Грузгосфилармоиим— концерт Рашида Бейбутова; М 
ный зал Грузгосфилармонии— вечер грузинской

В  К И Н О Т Е А Т Р А Х : им. Руставели—«Богем»; А 
тябрь»— «Богема»: «Аммранн» —  «Воспитание чую 
«Комсомоле!!» —  «Рим— открытый город»: «Свцшь 
«Воспитание чувств», нм. 2Й комиссаров— «В 
чувств»: «Колхозник» —  «Подвиг разведчика»; 
кинохроники—«Тихая поляна». «Останкино». «Жмив 
Репина». «Советский спорт» №  8 1947 года».

И. о. ответственного редактора
Н. В. ПАВЧИНСКИЙ

бря в Кракове начинается судебный про
цесс 40 немецко-фашистских военных пре
ступников, виновных в зверском умерщ
влении заключенных в концлагере Освен
цим.

Как сообщает на пресс-конференции про
курор Циприан, всего в Польше будет 
происходить 4 крупных процесса: выше
упомянутый процесс в Кракове, процесс
бывшего гаулейтера Гданьска Форстера, 
процесс бывшего главы гражданской ад
министрации в Кракове Бюлера и процесс 
немецких генералов Гудериана, Баха,
Штроопа, Гайбеля и других. Из них Штрооп 
и Гайбель уже выданы польским властям.

Кроме того, в различных городах Поль
ши состоится ряд других процессов, 
на которых перед судом предстанет более 
700 немецко-фашистских военных пре
ступников.

Отвечая на вопросы, прокурор Циприан 
отметил, что 40 подсудимых будут отве
чать па краковском судебпом процессе за 
умерщвление 300 тысяч содержавшихся в 
лагере заключенных, не считая 3 мил
лионов людей, привезенных из различных 
страп и уничтоженных крематориями Ос
венцима. Дело об умерщвлении этих людей 
разбиралось во время процесса коменданта 
концлагеря Освенцим Гесса.

Взрывы  на военных 
складах в Японии

ЛОНДОН. (ТАСС). Как передает токий
ский корреспондент агентства Рейтер, ряд 
взрывов огромной силы, происшедших вче
ра на военных складах близ бывшей япон
ской военно-морской базы Йокосука, унич
тожил, по меньшей мере, 7 военных скла
дов и сотни тони взрывчатых веществ.

Первый взрыв произошел в 10 часов (по 
местному времени) на военных складах, 
где находились винтовки, гранаты и бое
припасы для минометов. Позднее взорва
лись другие склады.

няух. доцент Ш . С . Шарашенидзе— « К  методологии хм-
МИН». »

яват т  —  —а—  ■ ■ 1 ■: ■■—

" " г р у з и н с к а я  г о с  ф и л а р м о н и я
Концертный зал им. Руставели 

Воскресенье, 23 ноября,
К О Н Ц Е Р Т  

Г О С У Д А Р С Т В Е Н Н О Г О  
С И М Ф О Н И Ч ЕС КО ГО  О РК ЕС Т Р А  

ГР У ЗИ И
Абонемент №  3 для учащихся и педаго
гического персонала 2-го музыкального 

училища.
Дирижер— Дзидзишвили. 

С о л и с т ы :
Кавтарадзе (солистка Грузфилармонии) 
Шмальиель (солистка Госоперы).

В п р о г р а м м е :
Бетховен— концерт для фортепиано №  5 

(1-я часть) с оркестром. Увертюра и 
две песни Клерхен из трагедии Гете 
«Эгмонт», симфония Лг9 1.

Лектор— П. Хучуа.
Начало в 2 ч. 30 м. дня.

Билеты продаются.

Г Р У З И Н С К А Я  ГОС. Ф И Л А Р М О Н И Я  
Эстрадный зал (Плехановский пр., 123). | 

Суббота, 22 ноября,
Открытие зимнего сезона.

В Е Ч Е Р  Г Р У З И Н С К О Й  Э С Т РА Д Ы  
Участвуют: народные артисты республи

ки— Лили Гварамадзе, С. Жоржолиа- 
ни; заслуженные артисты республи
ки— П. Такайшвили, А. Гомелаури, 
Л. Гермесашвили; артисты Грузфи
лармонии— Мери Шилдели. В. Дзаг- 
нидзе, Ш. Чхиквадзе, С. Нониашви- 
ли.

В йрограмме: юмор, музыкальные фелье
тоны. скетчи, арии, романсы, груз, танцы 
(в сопровождении восточного трио), 
груз, народи, песни, старинные груз, ро

мансы и лирические песни.
Программу ведут 

А. Кванталиани и А. Гомелаури. 
Партию рояля исполняют 

Н. Арлишвили и Г. Пабадзе.
Начало в 9 часов вечера.

Билеты продаются.

Стадион «Д И Н АМ О » им. Л. П Б Е Р И Я  
(ул Борьбы, 2. Тел 3-21-62). 

Ф У Т Б О Л
На стадионе «Динамо» 23 ноября со

стоятся футбольные матчи между 
командами:

«Д И Н А М О » (Тбилиси) 1-я и 
С БО РН А Я  ГО РО Д А  (Ахалцихе) 

Начало в 1 ч. дня. 
«С П А РТ А К»  (Тбилиси) 1-я и 
С БО РН А Я  ГО РО Д А  (Поти) 

Начало матча в 3 ч. дня.

ГОС. Т Е А Т Р  Ю Н О ГО  З Р И Т Е Л Я  
им. Л. М. КА1 А Н О ВИ Ч А  

(Плехановский пр.. 103) 
Вечерний спектакль для взрослых

В  воскресенье, 23 ноября,
Н Е  Б Ы Л О  НИ ГРО Ш А , Д А  В Д Р У Г  

А Л Т Ы Н
Начало спектакля в 8 час. вечера.

В т е а т р е  к у к о л
В  воскресенье, 23 ноября, 
в 11 ч. 30 м. утра и в 1 ч. 30 м. дня, 
С К А З К А  О Х Р А Б Р О М  К И К И Л Е  

В  3 ч. 30 м. дня,
К Р А С Н А Я  Ш А П О ЧКА .

“ г р у з и н с к а я  г о с . ф и л а р м о н и я "
Концертный зал им. Руставели

В  воскресенье, 23 ноября,
Л И Т Е Р А Т У Р Н Ы Й  В Е Ч Е Р

Народный артист Армянской ССР, 
мастер художественного слова 

С у р е н  К О Ч А Р Я Н  (Москва). 
В программе:

Лев Толстой.
К р е й ц с р о в а  с о н а т а .

• Литературная композиция в 2-х частях 
Сурена Кочаряна.

Начало в 9 час. вечера.
Билеты продаются.

ГОС. Д Р А М А Т И Ч Е С К И Й  ТЕАТР 
им. А. С. ГР И Б О ЕД О В А  

22 ноября и 23 ноября, дн. и веч-, 
Г Л У Б О К И Е  К О РН И  

25, 26, 27 ноября
Р А З Л О М

28 ноября
С Т А Р Ы Е  Д Р У З Ь Я  

Начало дневн. спект. в 12 ч. дня, 
вечери.— в 8 час. веч.

П РО П А Л А  О Х О Т Н И Ч Ь Я  СОБАКА 
« П О Й Н Т Е Р »

кобель, краснопегий, крупный.
Нашедшего просим сообщить по теле

фону 3-76-66 и 3-39-01, или заявить в 
правление «Монкавшири» (ул. Саба Суд 
хана, N° 2).

Нашедший будет вознагражден.

Т Р Е Б У Ю Т С Я
К О Ч Е Г А Р Ы .

Обращаться по адресу гор. Тбилиси! 
пр. Руставели, 42, в издательство «Зар>| 
Востока», с 10 чзс. утра до 3 час дня.

Г Р У З И Н С К А Я  ГОС. Ф И Л А Р М О Н И Я  
Большой концертный зал 

(Грибоедовская, 8)
22, 23, 24 ноября

К О Н Ц Е Р Т  
Лауреат Сталинской премии 

Рашид Б ЕЙ Б У Т О В  
(лирические песни)

Григорий А М У РС К И Й  
(конферанс и интермедии) 
Партия рояля— Л. Фиаман. 

Начало в 9 час. вечера.
Билеты продаются.

Семья Алексидзе извещает, что 23 ноября, в 2 
дня, на Петоопавловском клздбнше, на 

Александра Д митриевича Алексидзе

состоится грфкданская панихида.

А. М . Лнгэнншвнлн с детьми извещает, 
ноября, в  2 часа дня, на Кукийском кладб 
могиле мужа и отца Павла Гавриловича Литан

состоится гражданская панихида.

А . М . Аракелова извещает, что 23 ноября, в 2 1 
дня, на кладбище в  Ваке. яа могиле муж* 

Георгия Захарьсвича Аракелова
состоится гражданская панихида.

Дирекция Тбилторга извещает о смерти Алек 
Ермолаевича Лежала. Гражд. паннх. 22 ноября ;
7 часов вечера, на кв.— ул. Закфелерации, 9. 
иос 23 ноября, в  2 ч. дня. иа Кукийское кладбиВ*!

Т . Майсурадэе с  детьми извещает, что 23 
в 2 часа дня. на кладбище в  Ваке, на 

мужа и отца Якова Франновича МайсураДЙ
состоится гражданская панихида,

Е .  А . Царахова с  детьми извещает о сме 
и огне Хаджи Мурата Царахова. Гражд. пи 
22 ноября, в  7 часов вечера, иа кв— -БоржоКИ 
ул ., 6. Вынос 23 ноября, в 2 часа дня. на Ку>е 

ское кладбище.
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